
уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 

Как криминальный 
авторитет 
Толя Бык 

стал 
народным 
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Гудом
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Анатолий Быков в Красноярске 
был алюминиевым королем, 

народным депутатом, 
а сейчас обвинен 

в убийстве 25-летней давности.

Обсерваторы 
в Приангарье 
закрываются, 
а приезжих больше 
не отправляют 
на 14-дневную 
самоизоляцию Читайте на стр. 4 �
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«Не только о политике»
В студии председатель комитета 
по бюджету Заксобрания региона 
Наталья Дикусарова - 18:00

Газета нашего города ★ Иркутск

Андрей СИНЬКОВ

Летняя погода придет 
к концу длинных выходных, 
но это неточно.

Чего сейчас ждет каждый житель 
Иркутска помимо снятия ограничений 
из-за коронавируса? Конечно, теплой 
летней погоды! Ведь за целую неделю 
наступившего лета мы его так и не по-
чувствовали.

Всю неделю 
в Иркутске 
снова дожди 
и ветер
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Продолжение на  стр. 5  �

Яна ЛИСИНА

Комплекс будет 
появляться 
на самых аварийных 
магистралях города.

«В Иркутске появились пере-
движные видеофиксаторы на до-
рогах?» - в минувшие выходные в ав-
томобильных группах в соцсетях 
появились ветки с обсуждением. 
Мол, в разных районах города - там, 
где любители быстрой езды тормо-
зить не привыкли, теперь появилась 
камера. Маленький, небольшой 

комплекс, который еще и пере-
возить с места на место можно.

- Да, это мобильный комплекс 
фотовидеофиксации нарушений 
правил дорожного движения, 
первый такой в Иркутской обла-
сти,  - рассказали «Комсомолке» 
в правительстве региона. - Сейчас 
он работает именно в Иркутске, 
на разных участках дорог.

Камеры-треноги уже давно уста-
навливают на оживленных трассах 
в других регионах России, в ос-
новном в западной части. И там 
удивления водители не испытыва-
ют. Для нас же это действительно 

новинка. Принцип работы прост. 
Мобильная камера, как и стацио-
нарный комплекс, фиксирует на-
рушения: превышение скорости, 
пренебрежение правилами проезда 
перекрестков и пешеходных пере-
ходов, а также остановки и стоян-
ки. Она распознает номера авто, 
данные поступают в ГИБДД, и в ре-
зультате водитель получает «пись-
мо счастья», а в нем извещение 
о штрафе.

- Комплекс устанавливают по со-
гласованию с ГИБДД на участках, 
где происходит больше всего ДТП, - 
продолжили в правительстве.

Важно уточнить, что рядом с ком-
плексом специалисты обязаны уста-
новить информационную табличку, 
которая предупредит водителей 
о съемке.

Сколько нарушений за неделю 
уже отловил новый мобильный 

комплекс, пока неизвестно. Зато 
известно, что стационарные ком-
плексы, а их 136 в регионе, каж-
дый день фиксируют более 2 тыс. 
нарушений правил дорожного дви-
жения. Таким образом, количество 
ДТП снижается в разы.

Передвижные видеокамеры 
на дорогах - теперь и в Иркутске
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Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства 
рассказал о помощи 
соцработникам.

ПОКЛОН ПРЕЗИДЕНТА
- У нас всех сегодня празд-

ник, поэтому я и хотел пого-
ворить, как идут дела в обла-
сти, которую у нас называют 
богоугодным делом, - так 
Владимир Путин поздравил 
соцработников и сотрудни-
ков некоммерческих органи-
заций (НКО) с профессио-
нальным праздником.

Возможно, это вообще 
самый древний профессио-
нальный праздник: 8 июня 
1701-го на госуровне было 
положено начало системе 
соцзащиты в России (Петр I 
издал указ о богадельнях для 
нищих, больных и преста-
релых).

- Когда пришла опасная 
эпидемия, многие из вас 
проявили лучшие качества, 
не бросили беспомощных 
людей, - не ограничился 
поздравлениями прези-
дент. - Низкий поклон вам 
за мужество, за гражданский 
героизм.

3 МИЛЛИАРДА 
НА НКО

Президент напомнил о 
том, что уже было сделано 
для поддержки соцсферы.

✓ С середины апреля по 
середину июля для работни-
ков соцучреждений преду-
смотрены дополнительные 
выплаты: за каждую двух-
недельную смену, а также 
повышенное поощрение 
за работу в особо сложных 
условиях.

✓ Для соцработников и во-
лонтеров, которые во вре-
мя эпидемии брали к себе 
домой инвалидов, пожилых 
людей и детей-сирот, пред-
усмотрено поощрение в раз-
мере МРОТ - 12 130 рублей с 
1 апреля по 30 июня.

✓ На социальные НКО 
распространены льготы, 
предусмотренные для малого 
и среднего бизнеса в постра-
давших отраслях.

✓ На спецпрограмму под-
держки НКО из Резервного 
фонда президента выделят 
3 млрд рублей. Их распре-
делят на конкурсе Фонда 
президентских грантов с 
16 июня.

Но и это было еще не все - 

Путин объявил о новых на-
логовых льготах и выплатах.

- По моему поручению 
правительство подготовило 
поправки в Налоговый ко-
декс. Сегодня этот документ 
мною подписан, - заявил 
глава государства.

ЧЕМ ПОМОГУТ 
СОЦРАБОТНИКАМ 
И ЦЕРКВИ

✓ От налога на доходы 
физлиц освобождаются все 
выплаты за особые условия 
труда в период борьбы с ко-
ронавирусом. Это касается 

социальных и медицинских 
работников, граждан, кото-
рые берут на проживание 
сирот, инвалидов, пожилых 
людей.

✓ Уже зарекомендовав-
шие себя НКО, получа-
тели грантов президента, 
министерств, ведомств и 
регионов полностью осво-
бождаются от страховых пла-
тежей и налогов, за исклю-
чением НДС, за II квартал 

2020-го. Эта поддержка рас-
пространяется и на органи-
зации традиционных рели-
гий России.

✓ Деньги, которые бизнес 
направляет НКО и религи-
озным объединениям, могут 
быть отнесены в пределах 1% 
от выручки к «внереализаци-
онным издержкам» То есть 
эта сумма пожертвований не 
будет учитываться при рас-
чете налогов.

Картина дня: в верхах

 Свежие новости, специальные 
репортажи, расследования, 
фото и видео - каждый день на сайте

Путин подписал 
«богоугодные» 
льготы 

ВАШ ДОМ
Как создать 
уютную детскую 
без особых 
затрат

ЗВЕЗДЫ
82-летний Андрей 
Кончаловский поделился 
секретом семейного 
счастья с Юлией Высоцкой

ЗДОРОВЬЕ
Что делать, если 
укусил клещ: срочная 
помощь и возможные 
последствия

Владимир НИКОЛАЕВ, 
Влад СМЕРТИН

Главные мировые 
экспортеры нефти продлили 
ограничения добычи.

Пандемия коронавируса опро-
вергла армейскую мудрость о том, 
что единственный случай, когда у 
вас слишком много топлива, это 
когда у вас пожар. Мир столкнул-
ся с избытком нефти: самолеты не 
летают, производство затормози-
лось, даже машин на улицах меньше. 
Человечеству в период всеобщего 
карантина оказалось не нужно так 
много горючего.

Экспортеры нефти осознали это 
не сразу. В марте им не удалось до-
говориться о сокращении добычи, 
которое поддержало бы цены. В 
итоге котировки «черного золота» 
рухнули за отметку в 20 долларов 
за бочку, а вслед за ними в крутое 
пике отправился и рубль. Тогда мы 
и увидели доллар по 80 деревянных. 

Масла в огонь подлила Саудовская 
Аравия: шейхи решили еще больше 
сбить цены, чтобы убрать с евро-
пейского рынка Россию. Впрочем, 
надолго их не хватило, и всем стало 
понятно, что пора возвращаться за 
стол переговоров.

В итоге в середине апреля глав-
ные экспортеры нефти заключили 
небывалую сделку, сократив добычу 
на 9,7 млн баррелей в сутки. Такого 
резкого снижения объемов не было 
никогда. Планировалось, что этот 
уровень будут держать в мае и ию-
не, но в эту субботу на встрече про-
фильных министров стран - участниц 
сделки (разумеется, в режиме онлайн-
конференции) решили продлить 
ограничения добычи еще и на июль. 
Потом скважины будут потихоньку 
«открывать», но нефтедобытчики 
договорились действовать сообща и 
отталкиваться от текущей ситуации 
на рынке.

Красноречивее всех экспертов си-
туацию описал генсек ОПЕК Мухам-
мед Баркиндо, процитировавший, 
конечно, по-английски, Булата 
Окуджаву:

- Возьмемся за руки, друзья, чтоб 
не пропасть поодиночке.

Заодно участники сделки прищу-
чили страны, которые не полностью 
выполняют взятые на себя обяза-
тельства, например, Ирак и Ниге-
рию.

- Мы должны выйти на дефицит, - 
объяснил смысл продления сокраще-
ний министр энергетики РФ Александр 
Новак. - Все российские компании 
поддержали это решение.

Скорее всего, продление сделки 
еще больше укрепит выросшие в 
последний месяц цены на нефть. 
А значит, и курс рубля: хотим мы 
того или нет, но наша националь-
ная валюта пока крепко привязана 
к котировкам на «черное золото».

 ■ ФИНАНСЫ

ПРОГНОЗ

К декабрю 
рынок придет 
в равновесие?

- Осенью из-за отложенного спроса на 
товары у нас будет скачок промышленного 
производства и соответственно рост по-
требления нефти. Цены могут подняться до 
70 долларов за баррель,  - считает веду-
щий эксперт Союза нефтегазопромыш-
ленников России Руслан Танкаев. - А к 
декабрю мировой нефтяной рынок придет 
в равновесие и цены установятся пример-
но в районе 60 долларов за баррель. До 
тех пор важно, чтобы соглашение ОПЕК+ 
продолжало действовать. На рынок начнут 
возвращаться сланцевая нефть США и пере-
работанная из битума нефть Канады  - так 
что придется регулировать рынок.

Рублю подставили нефтяное плечо
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Это совещание президента отличалось тем, что на экране шла трансляция 
не только из чиновничьих кабинетов, 

но и из домов для сирот, пожилых людей и инвалидов...
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Юлия СМИРНОВА

В Краснодарском 
крае карантин 
продлили 
до 21 июня.

Курортный сезон на 
Кубани должен был на-
чаться еще в прошлые 
выходные. Но после до-
клада главы местного 
Роспотребнадзора гу-
бернатор Вениамин 
Кондратьев продлил 
ограничения из-за коро-
навируса на следующие 
две недели.

Так что курортный се-
зон в Сочи, Анапе и Ге-
ленджике снова отклады-
вается, несмотря на то 
что туда уже устремились 
первые отдыхающие  - 

оптимисты. Отелям на 
побережье по-прежнему 
запрещено размещать 
гостей. А на въездах в 
регион обещают усилить 
контроль.

Работают санатории, 
имеющие медицинскую 
лицензию. Но для них 
разработаны достаточ-
но жесткие требования 
Роспотребнадзора: для 
отдыха в санатории обя-
зательны справки об от-
сутствии COVID-19 и о 
эпидокружении (что у 
вас не было контактов 
с заболевшими). Селить-
ся в номер строго своей 
семьей (двум подругам, 
например, разделить но-
мер на двоих нельзя). В 
помещениях надо ходить 
в маске. Соблюдать соци-
альную дистанцию даже 
в столовой и т. д.

В Краснодарском крае 
вообще-то обязателен 
14-дневный карантин для 
прибывающих из других 
регионов. Но если едешь 
в санаторий и есть обе 
справки  - бинго: счита-
ется, что в санатории 
карантин и проходишь. 
Опытом работы по но-
вым правилам поделил-
ся Дмитрий Богданов, 
председатель комис-
сии по санаторно-

курортной сфере Об-
щественного совета 
Ростуризма, гендирек-
тор санатория «Зна-
ние» в Сочи:

- В аэропорту Сочи в 
зале получения багажа 
есть стойка, где работа-
ют представители Роспо-
требнадзора и Управле-
ния по туризму. Каждый 
пассажир подходит, по-
казывает справки об от-
сутствии коронавируса и 
контактов с заболевши-
ми, ваучер из санатория, 
его имя находят в списке 
и тут же передают пред-
ставителям здравницы. 
Несколько минут, все 
быстро и четко. Первые 
наши гости говорят: мы 
ожидали, что все будет 
страшнее!

В санатории на входе 
измеряют температуру. 
На территории отдыхаю-
щие гуляют, загорают, 
катаются на велосипеде 
без масок и перчаток, 
в столовой тоже. Мы 
предупреждаем, что при 
скоплении людей маски 
надо надевать. Но по-
ка загрузка санатория 
10 - 15%, людей мало. С 
территории санатория в 
город выходить нельзя.

Еще в ряде регионов 
есть проблемы с полу-

чением справок. В Мо-
скве проще, в городах-
миллионниках тоже, там 
надо только заплатить за 
справки. А в небольших 
городах сложнее. Вчера 
говорили с клиентом - он 
живет в 400 км от Якут-
ска, в его родном городе 
невозможно сдать ана-
лиз на коронавирус, надо 
ехать в Якутск, ждать там 
результатов...

Но в санаторий хотя бы 
можно попасть. А вот ес-
ли вы, как в старые до-
брые времена, приехали 
на юг и надеетесь найти 
отель или съемное жи-
лье на месте, все куда 
печальнее.

- В Анапе на днях была 
ситуация: женщина при-
летела с дочкой из Сур-
гута, просто на ура, без 
справок и без брониро-
вания, - продолжает Дми-
трий Богданов.  - Ее от-
правили в обсервацию...

Иногородним владель-
цам южной недвижимо-
сти выдают предписание: 
сидите дома. Если есть 
договор на аренду квар-
тиры, тоже в обсерва-
цию не забирают. Нельзя 
сказать, что в аэропорту 
зверствуют. Но правила 
лучше соблюдать, чтобы 
не попасть в обсерватор.

В США продолжаются волнения, 
спровоцированные убийством полицейскими 
чернокожего в Миннесоте. Мы спросили:

Что случилось в Америке?
Анна ГЛАЗОВА, 
глава Центра США и Канады РИСИ:

- Протест меньшинств, бунт маргиналов, всплеск недоволь-
ства расслоением, предвыборная борьба - в комплексе. Такие 
процессы видим и в Западной Европе. Они продолжатся. Из-
менения социального обустройства мира нарастают. Предвы-
борная борьба в США лишь все обостряет. И заинтересованные 
стороны продолжат влиять на процессы, пытаясь обратить их 
в свою пользу.

Николай СВАНИДЗЕ, ведущий:
- Разделяйте реальную протестную позицию черного населе-

ния и бандитизм маргиналов. Многие американцы против пре-
ступлений полиции, но они же и против преступлений против 
собственности. Считать, что эти «бунты» - конец Штатов, наивно. 
Власть не сменится. Президентские выборы в ноябре пройдут.

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России»:
- Вскрылись нарывы - в Штатах много противоречий и людей, 

которые не любят друг друга. Богатые и успешные не любят 
тех, кто опустился на дно. Противоречия неразрешимы. Нарыв 
вскрыли. Их общество станет чуть здоровее. Они делают много 
ошибок, но всегда извлекают уроки.

Сергей ЦЕКОВ, сенатор от Крыма:
- Переход демократии в анархию и погром. Декларируя де-

мократические принципы, действуют методами полицейского 
государства. Америка испытает еще не одно потрясение, 
которое приведет к большим изменениям в ее госустройстве.

Сергей ШЕСТОВ, 
глава организации ветеранов «Вымпел»:

- Это цивилизационный надлом. Одно из слабых мест ан-
глосаксов - это 300 лет работорговли, угнетение народов, 
которое мы не приемлем. И массовые проявления угнетенных 
созвучны духу свободы.

Ян БРАНИЦКИЙ, 
эксперт комитета по безопасности ТПП:

- Америку качает из крайности в крайность. От расового 
состава штатов это, увы, зависит.

За последние сутки наш сайт посетили 
7 миллионов 127 тысяч человек

Картина дня: общество 

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
77,19
- 78 коп.

42,76
+ 1,6%

68,31 
- 32 коп.

FM.KP.
RU

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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На колени перед чернокожими демонстрантами 
американские полицейские уже вставали. 
Но этот коп из штата Массачусетс решил: 
каяться так каяться - и лег на мостовую, 
подражая погибшему Джорджу Флойду. 
Но из толпы ему кричали: «Этого мало!» 

О том, кем на самом деле был Джордж Флойд, 
чье убийство вызвало массовые волнения > стр. 12.

Елена КРИВЯКИНА

Отечественные 
курорты готовятся 
к полному 
открытию.

Российская тури-
стическая отрасль го-
това к полному сня-
тию карантинных 
ограничений, заявил 
премьер-министр Ми-
хаил Мишустин.

- С 1 июня во мно-
гих регионах уже воз-
обновили работу сана-
тории, которые имеют 
медицинскую лицен-
зию, - напомнил гла-
ва правительства. - На 

очереди гостиницы. 
Сейчас они уже от-
крыты в 25 регионах. 
Еще в 40 регионах го-
стиницы заработают 
в ближайшие недели. 
Полноценно россий-
ская туристическая 
отрасль должна зара-
ботать с 1 июля.

Что касается зару-
бежных турпоездок, то 
в правительстве при-
зывают воздержать-
ся от них в этом году. 

Мишустин подписал 
распоряжение, по 
которому за границу 
можно будет поехать 
только по следующим 
основаниям:

 ✓  учеба;
 ✓  работа;
 ✓  лечение;
 ✓  уход за больными 
родственниками. 

Будут ослаблены и 
ограничения на въезд 
в страну. В Россию 
смогут попасть ино-

странцы, у которых 
здесь проживают 
близкие родственни-
ки, а также те, кто едет 
на лечение. 

Между тем, по со-
общению ТАСС, Рос-
авиация собирается 
открыть международ-
ное авиасообщение 
15 июля. Первона-
чально его планируют 
запустить в 15 стран, 
однако их список пока 
не разглашается.

Туристический сезон 
откроется 1 июля

Как на курортах встречают отдыхающих:

Нет справок и ваучера санатория? 
Пожалуйте в обсерватор!

 ■ АХ, ЛЕТО!

➊ Туроператоры запустят 
более 10 новых программ по 
России.

- Это такие направления, как Ка-
лининградская область, Хакасия, 
Байкал, Горный Алтай. И на этих 
направлениях мы хотим, чтобы 
впервые появились чартеры, уже 
такая договоренность есть, - сказал 
вице-премьер Дмитрий Черны-
шенко.

По его словам, появление новых 

маршрутов позволит удешевить по-
ездки. 

- Турпакет на Байкал будет стоить 
45 тысяч рублей. Это достижение, - 
заметил Чернышенко.

➋ Правительство обещает 
поддержать семейный туризм. 
Для семей, отдыхающих с детьми, со-
бираются ввести льготные тарифы.

➌ Для тех, кто путешеству-
ет на машинах, будут открыты 
новые модульные отели и кем-

пинги. Ростуризм впервые поддер-
жит грантами предпринимателей, 
которые займутся строительством 
кемпингов, чтобы популяризиро-
вать автотуризм.

➍ Отдых в частном секторе 
хотят сделать более безопас-
ным. Правительство обсуждает 
возможность выдачи разовых суб-
сидий тем, кто сдает жилье легаль-
но, выполняя санитарные требова-
ния и требования МЧС.

Новшества этого лета КОНКРЕТНО
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А приезжих из других 
территорий больше не 
отправляют на 14-дневную 
самоизоляцию.

«Как прилететь в Иркутскую область 
и не попасть в обсерватор?» - сибиря-
ки уже устали отвечать на этот вопрос 
родных и знакомых, которые собира-
ются сюда по работе или в гости. Если 
раньше для приезжающих из Москвы, 
Санкт-Петербурга и Якутии (террито-
рии, где особенно много заболевших 
коронавирусом) 14-дневная изоляция 
была строго обязательна, то сейчас ме-
ры смягчили: обсерватор по прибытии 
в Приангарье больше им не грозит. 
Такие изменения внесены в указ гу-
бернатора Иркутской области № 59 
о введении режима повышенной го-
товности.

- Пассажиры снова прилетают в аэ-
ропорт Иркутска в обычном порядке, 
им не станут выдавать постановления 
о самоизоляции и в обсерваторы от-
правлять тоже не будут, - рассказы-
вают «Комсомолке» в региональном 
Управлении Роспотребнадзора. - Од-
нако наши сотрудники продолжат ра-
ботать в аэропорту. У всех прибывших 
дистанционно измеряют температуру 
и если у кого-то обнаружат симптомы 
ОРВИ, то отвезут в больницу. На этот 
случай там дежурят машины скорой 
помощи.

Сейчас в обсерваторах Иркутской 
области осталось всего 62 человека. 
Когда закончится их двухнедельная 
самоизоляция, учреждения закроют 
совсем.

- Возможно, останется один резерв-
ный государственный обсерватор, - 
комментируют в правительстве реги-
она, - на случай, если, например, один 
член семьи заболел и под наблюдени-
ем медиков лечится на дому, а осталь-
ным негде изолироваться. При этом 
постановление Роспотребнадзора им 
все равно выдавать не будут.

Строгие меры остались в отношении 
вахтовиков, ведь именно они давали 
большой прирост по числу заболевших 
коронавирусом в Иркутской области. 
Предприятия, куда рабочие приезжают 
на вахту, теперь обязаны сами оплачи-
вать их 14-дневную изоляцию.

- Обсерваторы - это недешево, а по-
ток приезжих большой, - говорит 
общественник Павел Циколин, воз-
главлявший смену в одном из таких 
учреждений. - Ведь нужно каждому 
обеспечить проживание, питание, сда-
чу тестов, проезд к дому после изоля-
ции (как уже сообщалось, содержа-
ние одного человека в сутки обходится 
бюджету в 1950 рублей. - Прим. ред.).  
Оправдали ли себя обсерваторы? Ду-
маю, что все-таки да. Ведь среди изоли-
рованных в самом деле были заболев-
шие люди. Уже с 7 июня на изоляцию 
больше не привозили пассажиров 
с прибывших рейсов.

Тем временем режим самоизоля-
ции в Иркутской области продолжа-
ется - как минимум до 14 июня. По-
прежнему закрыты кафе, рестораны 
и кинотеатры, а продавцы в магазинах 
встречают покупателей в медицинских 
масках и резиновых перчатках.

- Самоизоляция сейчас подразумева-
ет соблюдение социальной дистанции, 
масочного режима в общественном 
транспорте, в местах общего пользо-
вания и на работе, - пояснял главный 
санитарный врач регионального Управ-
ления Роспотребнадзора Дмитрий Са-
виных.

И хоть за окном лето и так хочется 
устроить с семьей и друзьями пикник 
и прогулки на свежем воздухе, мест-
ным жителям все-таки рекомендуют 
поберечь здоровье и реже выходить 
из дома. А еще сократить любые по-
ездки, а работать и учиться дистан-
ционно, если это возможно. Ведь чем 
шире круг общения вживую, тем, 

увы, выше риск подхватить ин-
фекцию. Особенно осторожны-
ми нужно быть людям старше 
65 лет, тем, кто страдает хрониче-
скими болезнями, и беременным 
женщинам.

Картина дня: 

kp.ru
За последние 

30 дней на странице 
«КП» - Иркутск»

3 186 167 просмотров

Эти и другие новости 
читайте на сайте

КРИМИНАЛ
Следователи 
ищут жертв 
сексуального 
маньяка из Братска

ТРАГЕДИЯ
Иркутянин заживо 
сгорел в своем 
автомобиле

БУДЬ В КУРСЕ!
Движение по улице 
Сурикова ограничат 
на четыре дня

ТОЛЬКО У НАС!
Прими участие в конкурсе 
«Твой звездный выход» 
и получи путевку 
на концерт в День города

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

ХРОНИКА КОРОНАВИРУСА 
В ИРКУТСКЕ

БОЛЬНЫХ  3083 (+206)
ГОСПИТАЛИЗИРОВАНО 2223 (+206) 
ВЫЗДОРОВЕЛИ 831 (+16)
УМЕРЛИ 14  
УМЕРЛИ ОТ ИНЫХ ЗАБОЛЕВАНИЙ, НЕ СВЯЗАННЫХ С COVID-19 15

Любовь АРБАТСКАЯ

Рассказываем 
об искусстве 
и культуре, 
что придавали 
сил сибирякам 
в 1940-е.

«Комсомольская прав-
да» - Иркутск», телеканал 
ТиВиСи HD и Министерство 
культуры и архивов Иркут-
ской области продолжают 
культурно-патриотический 
проект «Великая Победа - 
Стена памяти». Напомним, 
проект посвящен 75-летию 
Великой Победы.

Песня «Давно мы дома 
не были» родилась в мае 
1945 года во время по-
ездки ленинградской кон-
цертной бригады к бойцам 
Прибалтийского фронта 
и  морякам Балтийского 

флота. В составе бригады 
были поэт Алексей Ива-
нович Фатьянов и компо-
зитор Василий Павлович 
Соловьев-Седой. Они со-
чинили эту песню прямо 
в дороге, в автобусе. Ком-
позиция быстро стала зна-
менита. По душе она при-
шлась и сибирякам.

О культуре, вдохновляю-

щей наших земляков в го-
ды Великой Отечественной 
войны, - в специальном раз-
деле «Великая Победа  - 
Стена памяти» на  сайте 
irk.kp.ru, в газете «Комсо-
мольская правда», на ра-
дио «Комсомольская прав-
да» в Иркутске (91,5 FM), 
а  также на  телеканале 
ТиВиСи HD.

Однако в 
аэропорту у 

всех прибывших 
обязательно 

будут проверять 
температуру. 
И масочный 
режим никто 
не отменял.

 ■ ПРОЕКТ «КП»

«Великая Победа - Стена памяти»: 

Песня «Давно мы дома не были»

Обсерваторы в Иркутской 
области закрываются
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Число заболевших коро-
навирусом в Иркутской об-
ласти продолжает расти. 
По данным на утро 8 июня 
в  регионе подтверждено 
еще 206 случаев зараже-
ния. Общее количество под-
хвативших заразу - 3083. 
Но, конечно, многие из них 
уже выздоровели: 831 чело-
век выписался из больницы 

с отрицательным анализом 
на COVID-19.

Все еще госпитализи-
рованы 2223 пациента. 
Больше половины из  них 
по-прежнему составляют 
вахтовики - 1247. Еще 164 
заболевших - привезенные 
из обсерваторов. В тяжелой 
форме переносят инфекцию 
24 человека. От коронави-

руса умерли 14 человек, 
еще 15 - от других болезней.

Больше всего заболевших 
в Иркутске, Иркутском рай-
оне, Усть-Куте и Бодайбо. 
Чистыми от заразы оста-
лись только Мамско-Чуйский 
и  Жигаловский районы, 
а также Зиминский и Ка-
тангский, где все пациенты 
побороли коронавирус.

 ■ СКАЗАНО!

Обращаюсь к руководителям всех без ис-
ключения предприятий: масочный режим про-
должает действовать. Проведите разговоры с 
сотрудниками: это требование должно соблю-
даться. Необходима ежедневная дезинфекция. 
Рабочие места нужно организовать с учетом 
социальной дистанции. Ограничьте посещение 
предприятий сторонними лицами, совещания 
по возможности проводите дистанционно. Вы 
должны понимать: при появлении хотя бы одного 
заболевшего мы будем вынуждены отправить 
на самоизоляцию весь коллектив.

(Врио губернатора Иркутской области 
Игорь Кобзев на оперативном штабе)

А В ЭТО ВРЕМЯ
Зараженных в регионе больше 3 тысяч
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26 268 - сняты с наблюдения меди-
ков спустя 14 дней.

5392 - все еще под надзором врачей.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

14 515 
человек 

прибыли в Приангарье из стран, где с марта 
отмечен коронавирус.

За развитием 
ситуации следите 
на сайте kp.ru
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Риту Шванову 
поощрили за то, 
что она спасла 
утопающих 
мать и сына.

- В тот день про-
шлым летом Рита пошла 
на речку со старшей се-
строй - купаться, - вспо-
минает их мама Анжела 
Шванова. - Одна жен-
щина учила там 14-лет-
него сына плавать. Чи-
тинка - река неглубокая, 
но быстрая. Парнишку 
вдруг подхватило тече-
нием и быстро понесло 
на глубину, к воронке. 
Мать бросилась за ним 
и тоже стала тонуть. Зва-
ла на помощь. На берегу 
сидели взрослые люди, 
но они даже не шелох-
нулись, а мой ребенок 
без раздумий бросился 
спасать тонущих!

Школьница подхвати-
ла под водой и вытянула 
на сушу сначала парня 
(к слову, она ему ростом 
всего лишь по плечо), 
а затем и его маму.

Маму и сына на берегу 
привели в чувство, они 
отдышались - спасены! 
Сама юная героиня то-
же наглоталась воды 
и потом 4 дня приходи-
ла в себя. Надо сказать, 
что, несмотря на внеш-
нюю хрупкость, девочка 
очень спортивная и вы-
носливая. Любимый ее 
школьный предмет - 
физкультура, а особен-
но она увлечена бегом 
и плаванием.

- Она крепкая не 
столько телом, сколько 
духом, - смеется ее ма-
ма. - А вообще, я очень 
горжусь дочкой. Это по-
ступок настоящего че-
ловека.

О своем подвиге се-
миклассница скромно 
молчала. Позже ее мама 
рассказала эту историю 
знакомым, а те - жур-
налистам. Так обо всем 
узнали в школе № 25, 
где учится Рита.

Осенью девочку стали 
поощрять за смелость. 
Ей вручили грамоты, 
презенты от ГУ МЧС 
по Забайкалью. За вос-

питание дочки отметили 
и ее маму. Конечно, спа-
сенная семья тоже не за-
была поблагодарить Ри-
ту. Мама подростка, не 
сдерживая слез, сказала 
ей спасибо и подарила 
портативную зарядку. 
А позже Анжелу Шва-
нову уведомили, что ее 
храбрая дочка получила 
путевку на отдых в «Ор-
ленок» этим летом.

- Выяснилось, про-
езд детей в лагерь 
и обратно родители 
оплачивают сами, - рас-
сказывает Анжела Шва-
нова. - Я подсчитала: 
путешествие Риты по-
ездом к Черному морю 
обойдется не дешевле, 
чем в 20 тыс. рублей. 
Для нашей семьи сумма 
неподъемная, ведь я од-
на воспитываю четверых 
детей. Раньше зараба-
тывала пением, сейчас 
в декрете - сижу дома 
с младшей годовалой 
дочкой. Так и живем: за 
счет выплат на детей, да 
еще старшая, 20-летняя, 
помогает (она одно-
временно учится в вузе 

и подрабатывает в ком-
пании по оформлению 
кассовых аппаратов).

Все равно быстро 
собрать такую сумму 
для них не по силам. 
Поездка намечена на ав-
густ (если сезон в лагере 
не перенесут из-за ко-
ронавируса), и Анжеле 
нужно до конца июня 
решить, поедет ее дочь 
или нет.

Местные жители, уз-
нав об этой ситуации 
из СМИ, решили по-
мочь: cтали переводить 
семье кто по тысяче, кто 
по две. Уже собрали по-
ловину суммы, хотя са-
ми Швановы об этом 
даже не просили.

Подключились и спе-
циалисты Министерства 
образования Забайка-
лья.

- Вопрос об оплате до-
роги до детского центра 
берем на контроль. Со 
стороны нашего мини-
стерства будут прило-
жены все усилия, чтобы 
Маргарита поучаствова-
ла в смене, - сообщила 
и. о. министра образова-

ния, науки и молодежной 
политики края Наталья 
Бянкина.

- Рита уже 
мысленно на мо-
ре, выбирает, ка-
кие вещи с собой 

взять. Для нее это боль-
шое счастье, - улыбается 
ее мама.

Обсуждение - 
на kp.ru

Иркутск

Школьницу наградили путевкой на море, 
а денег на поезд у семьи нет

Рита верит, что в лагерь «Орленок» 
все равно поедет.
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Яна ЛИСИНА

Первыми свое 
мнение выскажут 
жители северных 
районов 
Приангарья.

Первоначально голосо-
вание, участникам кото-
рого предстояло ответить 
на вопрос «Вы одобряете 
изменения в Конституцию 
Российской Федерации?», 
было назначено на 22 ап-
реля. Но пандемия внесла 
коррективы, и в итоге опре-
делен новый срок: в Иркут-
ской области досрочное 
голосование по вопросу из-
менений в Конституцию РФ 
стартует 17 июня. В первую 
очередь свое мнение за или 
против внесения поправок 
выскажут жители труднодо-
ступных районов. Туда на-
правлена уже и первая пар-
тия бюллетеней. Речь идет 
о Бодайбинском, Жигалов-
ском, Киренском, Казачин-
ско-Ленском, Катангском, 
Качугском, Нижнеудинском 
и других районах, где есть 
отдаленные поселки и де-
ревни.

Основной же этап го-
лосования в регионе, как 
и во всей России, пройдет 

с 25 июня по 1 июля. И для 
этого в регионе изготовят 
1 861 205 (!) бюллетеней.

- Из них 315 626 будут 
напечатаны для голосования 
с использованием комплек-
сов обработки избиратель-
ных бюллетеней (КОИБ),  - 
сказал председатель 
избирательной комиссии 
Иркутской области Илья 
Дмитриев.

Что за комплекс? В обихо-
де его называют электрон-
ной урной. Он позволяет 
подсчитывать голоса в ав-
томатическом режиме. Та-
кие системы будут доступны 
на участках в Иркутске. Кро-
ме того, на всех без исклю-
чения территориях обещают 
предпринять меры безопас-
ности в связи с пандемией: 
социальная дистанция, от-
сутствие очередей, а также 
раздача масок - это обяза-
тельно.

Тем временем «Комсо-
мольская правда» в дни 
голосования проведет 
викторину «Конституция - 
это я!». Призы - три квар-
тиры в Иркутске, пять ав-
томобилей, телевизоры, 
смартфоны и планшеты. 
Принять участие в  ро-
зыгрыше может любой 
житель Приангарья от 

18 лет. Викторина прово-
дится во все дни общерос-
сийского голосования по по-
правкам к Конституции РФ, 
а результаты розыгрыша бу-
дут оглашаться ежедневно с 
1 по 8 июля на телекана-
лах АИСТ и «ТиВиСи», радио 
«Комсомольская правда», 
в газете «Комсомольская 
правда» - Иркутск» и на сай-
те irk.kp.ru. Кульминацией 
станет большой онлайн-кон-
церт, который пройдет 8 ию-
ля в Иркутске. На него мы 
пригласим победителей. Ус-
ловия участия несложные: 
нужно будет ответить на во-
просы на знание главного 
закона страны, заполнить 
купон и получить индиви-
дуальный номер, который 
и будет участвовать в розы-
грыше. Обо всех нюансах 
викторины мы обязатель-
но подробно расскажем 
на страницах «Комсомолки».

 ■ БУДЬ В КУРСЕ!

Голосование по поправкам к Конституции РФ 
начнется в Приангарье 17 июня
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Окончание. 
Начало читайте на < стр. 1.

Как назло, именно с 1 июня к нам 
пришло похолодание и не спешит 
уходить. Дождь, пусть небольшой, за 
исключением понедельника, капает 
почти каждый день, и лишь изредка 
проглядывает солнце.

- Пока радужный прогноз лишь 
на вторник, 9 июня, - рассказыва-
ет «КП» - Иркутск» замначальника 
Иркутского Гидрометцентра Юлия 
Янькова. - В этот день осадков 
в Иркутске не ожидается, а стол-
бик термометра поднимется до +23 
градусов. А со среды 10 июня вновь 
дожди, усиление ветра с порывами 

до 15 м/с. Проще говоря, нас ждет 
практически такая же погода, как 
на прошлой неделе: днем может 
пройти небольшой дождь, а затем 
выглянет солнце. Или наоборот. Что 
касается температуры, то она ожи-
дается от +15 до +20 градусов.

При этом тучи могут ходить 
над городом так, что в одном райо-
не пройдет дождь, а в другом может 
не выпасть ни капли. Потепление 
же до +24…+26 в Иркутске ждут 
к концу длинных выходных - 13 или 
14 июня. Ну а синоптики теперь на-
деются на то, что погода вернет нам 
должок в виде знойного лета во вто-
рой половине месяца.

 ■ КАК ПОГОДКА?

Всю неделю в Иркутске 
снова дожди и ветер
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Алиса РЕКСЕР

Как в стране 
диагностируют COVID-19.

Третья мировая
Многие называют происходящее сей-

час третьей мировой войной. Наш общий 
враг - вирус.

На передовой врачи. Но участвуем в 
этой войне мы все.

В обороне важный момент: тестирова-
ние на коронавирус. Можно сравнить вы-
явление заболевших с боевой разведкой.

Есть простые тесты, способные букваль-
но за 10 - 15 минут по капле крови опреде-
лить, есть ли у человека антитела к коро-
навирусу. Отличное решение! Но дальше 
на фоне войны с ковидом началась другая 
война - за поставки экспресс-тестов.

Наряду с тест-системами проверенных 
производителей в России начали прояв-
ляться предметы диагностики, скажем 
так, сомнительного происхождения. Они 
стоят дешево. А их точность оставляет 
желать лучшего.

Есть сведения, например, что тесты про-
изводства Китая появились в открытой 
продаже в интернете. Интересно, в курсе 
ли правоохранительные органы?

На время пандемии власти упростили 
регистрацию медизделий. И проверить, 
достаточно ли качественный продукт по-
пал на рынок, порой просто не успевают.

А продавцы давят на человеческие сла-
бости: зачем вам вызывать врача - себя и 
детей можно проверить самостоятельно? 
Спекулируют на страхе и падении доходов 
людей во времена пандемии.

Контрафактные тесты небезопасны, мо-
гут давать ложноотрицательные результа-
ты. Зараженный человек рискует и своим 
здоровьем, и подвергает опасности других.

Чем проверялись 
в Москве

В России первый и самый серьезный 
удар ковида приняла на себя Москва. К 
счастью, власти столицы успели вовре-
мя сориентироваться. Быстро перепро-
филировали больницы, ввели довольно 
жесткий, но эффективный режим ограни-
чений. Благодаря этому мы не повторили 
так называемый итальянский сценарий: 
когда вирус выходит из-под контроля, 
количество погибших зашкаливает так, 
что не хватает мест в моргах.

Ориентировались на мировой опыт. 
Со слов представителя компании, к 
марту этого года правительства Англии, 
Италии, Испании, Франции и других 
стран для диагностики коронавирус-
ной инфекции закупили более 10 мил-
лионов экспресс-тестов Biozek Medical 
(см. «Справка «КП»).

В правительстве Москвы сравнили 
экспресс-тесты разных производителей. 
Заммэра Москвы по вопросам социаль-
ного развития Анастасия Ракова  расска-
зала: «Было решено проверить семь тест-
систем, шесть из которых - китайские, 
одна - голландская. В результате только 
голландская показала хороший результат».

В результате медиков тестировали гол-
ландскими тестами.

По мнению экспертов, экспресс-
тестирование позволило городу выиграть 
первый бой с коронавирусом. Не дало 
заболеть большому количеству человек, 
сохранило здоровье и медперсонала, и 
простых москвичей.

Неужели россиян 
будут проверять 
на коронавирус 

дешевыми китайскими  
тестами?

P. S. Когда номер готовился к печати, стало известно, что голландская компания Inzek увеличила квоту поставок экспресс-тестов на Россию.  
Надеемся, что наши граждане получат быструю и эффективную помощь благодаря качественной продукции.

Чем опасен 
контрафакт 
для регионов
Возникает вопрос: 
зачем кому-то нужно 
было бросить тень на 
голландские тесты? 
Ответ, на наш взгляд, 
очевиден: чтобы 
проникнуть на рынок, 
очернив конкурентов.

И тут есть важный момент.
Очевидно, что  COVID-19  в Рос-

сии еще не побежден. Сейчас 
принимать решения о мерах борь-
бы с коронавирусом делегиро-
ваны региональные власти. Они 
дают отмашку, когда начинать 
выходить из карантина. Им при-
ходится думать, как защитить на-
селение своего региона. Именно 
власти на местах должны решать, 
как и какими тест-системами кон-
тролировать заболеваемость в 
регионе. Проверенными москов-
скими властями, которыми на 
данный момент протестировано 
порядка миллиона человек, - или 
китайскими?

Региональным властям 
решать, можно ли 
экономить на здоровье 
своих граждан.

В некоторых СМИ 
появились расследования, 
направленные против 
тестов Biozek.

Во-первых, журналисты заяв-
ляли, что тесты не так уж эф-
фективны. Во-вторых, что они 
якобы не голландские.

Мы РешИлИ РазОбРаТьСя: 
ТаК лИ эТО?

Для начала что касается эф-
фективности тестов. В распоря-
жении «Комсомолки» оказались 
любопытные документы. Выяс-
нилось, экспресс-тесты Biozek 
по поручению Департамента 
здравоохранения Москвы прош-
ли испытания в ГКБ № 67.

Результаты следующие: 
«На основании результатов ис-
следований проб пациентов с по-
ложительным результатом ПЦР 
по COVID-19 было выявлено 
98% совпадения, что свидетель-
ствует о высокой чувствительно-
сти данной тест-системы (Biozek 
Medical Inzek International 
Trading, Нидерланды)… Таким 
образом, данная тест-система 

показала большую чувствитель-
ность, чем метод ПЦР. Тест-
системы Biozek рекомендуют- 
ся для раннего скрининга пациен-
тов с симптоматикой и контакт-
ных по COVID-19.  За подписью 
главврача ГКБ 67 А. С. Шкоды».

а ВОТ еще ОднО пИСьМО - 
ОТ ВИце-губеРнаТОРа 
СанКТ-пеТеРбуРга

цитируем: «По моему по-
ручению тест-система прошла 
апробацию в «Клинической ин-
фекционной больнице им. С. П. 
Боткина 17 - 20 апреля 2020 го-
да.  По итогам апробации тест-
система обладает высокой чув-
ствительностью к COVID-19».

Администрация Президента 
также поблагодарила компанию: 
«Благодарим за помощь в орга-
низации тестирования сотрудни-
ков Администрации Президента 
Российской Федерации на ко-
ронавирусную инфекцию. Экс-
пресс-тесты Biozek, используе-
мые ООО «Биотек», позволяют 
в кратчайшие строки определить 
у сотрудников наличие вируса 
COVID-19.

а вот что касается якобы 
китайского происхождения. 
поставщики предоставили 
«Комсомолке» документы, 
доказывающие происхож-
дение тест-систем Biozek. В 
письме Министерства здраво-
охранения и спорта Нидерлан-
дов, которое адресовано органам 
здравоохранения РФ, - четкое 
подтверждение голландского 
происхождения тестов.
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 ■ СпРаВКа «Кп»

Голландская компания Inzek International Trading была созда-на в 2008 году. Производствен-ные площади компании рас-положены в городе Апелдорн, Нидерланды. Специализируется на изготовлении медицинских средств диагностики. Одна из крупнейших подобных компа-ний в Европе. Разработала и вы-пускает порядка 30 различных медицинских тестов: в том числе онкомаркеры, тесты на опреде-ление гормонов щитовидной железы и т. п. Оригинальный тест на определение антител к коронавирусной инфекции был разработан и запатентован Inzek International Trading около го-да назад. Тесты Biozek Medical, произведенные компанией Inzek International Trading определяют иммунный статус к вирусу - по капельке крови из пальца. Гене-ральный дистрибьютор Biozek в России - компания «Биотэк».

Зачем  
обидели голландцев
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Анна МИХАЙЛОВА

В Иркутске
в новом учебном году
примет первых 
учеников уникальный 
образовательный 
комплекс 
«Точка будущего».

Его особенность в том, что 
здесь вместе учиться будут 
дети приемные и из родных 
семей. Проект реализуется по 
инициативе и на личные сред-
ства бизнесмена и мецената 
Альберта Авдоляна. Глава по-
печительского совета фонда 
«Новый дом», который ведет 
проект новой школы, - Сергей 
Чемезов, уроженец Иркутской 
области, генеральный директор 
Госкорпорации Ростех. По их 
замыслу, общение детей с раз-
личной судьбой и из разных 
слоев общества поможет им 
состояться во взрослой жиз-
ни. В интервью «КП» Сергей 
Чемезов рассказал, как роди-
лась идея строительства «Точ-
ки будущего», каким образом 
школа будет раскрывать по-
тенциал детей и будут ли по-
добные школы открываться в 
других регионах.

«ТАКОГО В РОССИИ 
ЕЩЕ НИКТО НЕ ДЕЛАЛ»

- Расскажите, как появилась 
идея построить школу для де-
тей из таких разных семей? 
И почему выбрали для этого 
проекта Иркутск?

- Иркутская область - мой 
родной дом. Я здесь родился 
и вырос. Это очень краси-
вый и богатый край. Здесь 
удивительная природа 
и не менее удиви-
тельные люди. В 
последнее время 
регион пережил 
серьезные испы-
тания - пожары, 
наводнения. По-
страдали тысячи че-
ловек, многие остались 
без крова. Конечно же, мы, 
как и многие россияне, не 
остались в стороне - пред-
приятия и сотрудники Ро-
стеха, члены иркутского зем-
лячества собрали средства, 
на которые мы построили в 
Черемхове жилье - современ-
ные, комфортные дома - для 
64 семей, пострадавших от 
наводнений.

Но есть комплексные 
проблемы, с которы-
ми почти невозможно 
справиться подобным 
образом. Одна из них - 
дети, оставшиеся без 
попечения родителей. 
По их числу регион на 
первых местах в стране. 
У нас с бизнесменом 
Альбертом Авдоляном,
который сам довольно 
много времени пожил 
в Иркутске, возник-
ла идея, как ее решить. 
Мы объединили усилия 
и в начале планировали 
строительство современ-
ного детского дома, но 
потом идея углубилась 

и немного трансформирова-
лась. Решили, что это будет 
образовательный комплекс, 
где учатся вместе дети из при-
емных семей и ребята, у ко-
торых есть родные родители.

- Чем совместное обучение 
приемных детей с обычными 
может помочь в решении этой 
проблемы?

- Одна из задач нашего про-
екта - чтобы в обществе пе-
рестали совершать ошибку, 
разделяя детей на обычных 
и приемных. Все дети оди-
наковы. Вне зависимости от 
того, родные у них родители 

или нет. Дети с трудным 
прошлым должны хо-

дить в школу, учить 
уроки, заниматься 
спортом, писать 
музыку, хулига-
нить на перемен-

ках - наравне со сво-
ими сверстниками из 

обычных семей.
Вместе с ведущими россий-

скими экспертами мы разра-
ботали концепцию по полно-
ценному встраиванию таких 
детей в школьный коллектив, 
а впоследствии и во взрослую 
жизнь. Можно с уверенно-
стью сказать, такого в России 
еще никто не делал.

Мы в нашей школе хотим 
воспитать поколение, кото-

рое воспринимает сверстни-
ков с такой судьбой не как 
что-то далекое и чужое, как 
сейчас часто бывает. А наши 
выпускники, приемные 
дети, в свою очередь, из-
менят отношение к себе, 
почувствуют себя равны-
ми членами общества. 
Научатся жить полной 
жизнью.

- Изменят отношение 
к себе? Что вы имеете в 
виду?

- Дети в интернатах 
хоть и преодолевают 
многие трудности, но в 
то же время живут в те-
пличных условиях. Вос-
питание в приемной се-
мье лучше готовит их к 
взрослой жизни. Для на-
шего проекта мы отбира-
ли семьи. Но оценивали 
не способности детей, а 
стремление приемных роди-
телей дать им полноценное 
образование и развитие.

Проект не ставит задачу го-
товить исключительно отлич-
ников. Важно, чтобы наш вы-
пускник смог проявить себя 
в любой сфере деятельности, 
которая ему понравится. И в 
этом смысле для нас не важ-
но, кто он - физик, инженер, 
музыкант или, может быть, 
повар. Главное, что он нашел 

свое призвание. Неприспо-
собленность к нормам и пра-
вилам общества - одна из 
главных проблем взрослею-
щих приемных детей. Ее мы и 
пытаемся решить с помощью 
технологии жизненного про-
ектирования.

«МЫ ИСКРЕННЕ ХОТИМ 
ПОМОЧЬ СВОЕЙ ЗЕМЛЕ»

- Откуда уверенность, что 
проект станет успешным?

- По-другому и быть не мо-
жет, учитывая то, как серьезно 
мы подошли к этой задаче. Ра-
ботая над проектом, мы при-
влекли лучших российских 
педагогов, психологов, спе-
циалистов из профильных ор-

ганизаций. Очень много сил 
было потрачено на разработку 
учебной программы.

Не меньше труда ушло на 
проектирование самого зда-
ния образовательного ком-
плекса, чтобы оно отвечало 
всем нашим задачам.

Но самое главное - мы ве-
рим в то, что у нас все по-
лучится. Я знаю умение 
Альберта доводить дела до 
конца - иначе у успешных 

бизнесменов не бывает.
- Здание «Точки буду-

щего» действительно вы-
глядит очень необычно и 
масштабно. Какая идея 
была вложена в проект 
комплекса?

- Правительство Ир-
кутской области выде-
лило нам участок в 20 
гектаров, за это мы ему 
очень благодарны. Про-
странство позволило ре-
ализовать самые смелые 
планы проектировщи-
ков. Есть много иссле-
дований, которые дока-
зывают, что архитектура 
очень серьезно влияет 
на учебный процесс. 

Мы провели международный 
конкурс, на который подали 
заявки десятки архитектур-
ных бюро, в итоге победила 
датская компания. И проект, 
на мой взгляд, получился дей-
ствительно уникальным.

Мы стремились создать от-
крытые, трансформируемые 
помещения. Здание имеет 
форму круга - в нем заложе-
на идея объединяющего со-
общества, а его центр стано-
вится узловой точкой. Главная 
концепция школы - это бо-
гатая образовательная среда 
с плавным переходом между 
внутренним и внешним про-
странствами. Школьная жизнь 
будет протекать не только в 
специально выделенных по-
мещениях, но и в открытых 
зонах внутри и вокруг зданий.

На территории комплекса и 
за его пределами будет мно-
го деревьев, зелени. Большие 
окна во всех классах - еще од-
но из таких удачных решений. 
Максимум солнечного света 
и подобранные вместе с пси-
хологами цвета внутренней 
отделки помогут детям легче 
сконцентрироваться на уче-
бе. Оснащены современным 

оборудованием научные ла-
боратории, спортзалы, кули-
нарные мастерские, театраль-
ная и музыкальная студии.

Наша отдельная гордость - 
бассейн и прекрасное фут-
больное поле, которое зимой 
будет превращаться в каток. 
Рядом расположены 10 кот-
теджей для 19 приемных се-
мей. Семьи здесь, кстати, 
будут жить абсолютно бес-
платно, им нужно будет толь-
ко оплачивать коммунальные 
платежи.

- Связан ли как-то этот 
проект с вашей профессио-
нальной деятельностью?

- Для нас с Альбертом это 
личное дело, которое никак 
не пересекается с работой и 
бизнесом. Мы оба искренне 
хотим помочь своей земле. 
Месту, где мы росли. И очень 
здорово, если нашу идею под-
хватят и в других регионах. А 
мы, в свою очередь, готовы 
поделиться всеми разработ-
ками и опытом.

Я буду рад, если наш 
пример окажется 
заразительным.

Сергей ЧЕМЕЗОВ:

Мы создали «Точку будущего», 
чтобы помочь приемным 
детям жить полной жизнью
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Уже в новом учебном году «Точка будущего» 
примет первых своих учеников.

Ученики  смогут 
самостоятельно 
инициировать 

проекты, привлекать 
и одноклассников, 
и взрослых для их 

реализации.
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Общество 
должно 

перестать 
ошибаться, 

разделяя детей 
на обычных 
и приемных.

Сергей Чемезов - 
генеральный 

директор   
Госкорпорации 

Ростех, председатель 
Попечительского 

совета 
Благотворительного 
фонда «Новый дом».
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Владимир ВОРСОБИН,
Мария МИШКИНА

И за что он 
арестован 
теперь.

Арест Анатолия Быкова, 
экс-владельца Краснояр-
ского алюминиевого и де-
путата, наделал шума. В ли-
хие 90-е его имя гремело на 
всю страну как персонажа 
бандитских разборок и битв 
олигархов. Почему за грехи 
тех лет его взяли только сей-
час? Корреспонденты «КП» 
отправились за разгадкой в 
Красноярск.

«АЛЛЕЯ ГЕРОЕВ»
За что на самом деле взяли 

Быкова? Перерыли весь ре-
дакционный архив. Искали 
одно старое фото. Увы, не 
нашли. А там Быков настоя-
щий. Без маски политика, 
авторитета, мецената, борца 
за справедливость. Апрель 
2002 года. Красноярское 
кладбище. Похороны жертв 
авиакатастрофы. У вертолета 
перед вылетом сменили эки-
паж, машина запуталась ло-
пастями в высоковольтных 
проводах и рухнула. Так по-
гиб губернатор края генерал 
Александр Лебедь.

Идет похоронная процес-
сия. Фигура уже бывшего 
главы КрАЗа Анатолия Бы-
кова отделяется от нее и те-
ряется в глубине городского 
кладбища. Где лежит цыган-
ский барон, похороненный с 
любимым автомобилем. Где 
в мраморных плитах засты-
ли пареньки: короткая бок-
серская стрижка, сломан-
ные носы. Такое место есть 
в каждом городе. Здесь его 
называют с ухмылочкой «ал-
леей героев». Могилы кри-
минальных авторитетов 90-х.

В Красноярске тогда хо-
ронили по два-три братка 
в день. Резали в подъездах, 
забивали арматурой во дво-
рах, стреляли в упор во время 
прогулок с детьми. И вот по 
«аллее героев» идет... ее «ав-
тор». Тот, кто (на этот счет 
есть бумага за подписью 
начальника Красноярского 
УОП в 90-х годах Евгения 
Коноваленко: «Список пре-
ступлений, в которых подо-
зревается окружение Быкова 
А. П.») ее и «заселил». Быков 
задумчиво стоял у могил, где 
похоронены его соперники - 
Тяпа, Ляпа, Толмач, Блин, 
Синий, Честяк, Кирюха...

Авторитеты так старались 
не попасть сюда! Толма-
ча берегли десяток тело-
хранителей, а толку - вы-

стрел из вентиляционного 
окошка. Жену Толмача, 
из страха год не выходив-
шую из квартиры, через 
окно уложил снайпер. 
Или шушенский затвор-
ник Ляпа (этот вор лег 
на дно в селе, где «мотал 
срок» Ленин) возмутил-
ся убийством коллеги - 
Синего, нанял киллеров, 
чтобы отомстить Быко-
ву, но тех перекупили. 
И «исполнили» самого 
Ляпу.

Главный быковский 
киллер Татаренков с 
компанией приходил во 
двор, садился на лавочку 
и, положа автомат на коле-
ни, ждал «клиента».

Девочка в песочнице: 
«Мам, смотри, какой у дя-
ди красивый автомат...»

«Исполнение» отмеча-
лось в ближайшем кафе, 
пока осведомленная мили-
ция игралась для публики в 
«Перехват». 

И становились понятны 
слова редактора «Красно-
ярской газеты» Олега Па-
щенко. Когда мы заговори-
ли о кладбище, он обронил: 
«Быков выкупил этот уча-
сток и хоронил там убитых 
бесплатно».

- Быков говорил: «Ушли 
русские люди, - вспоминал 
Пащенко. - Не фашисты, в 
конце концов»...

Там, на аллее, корреспон-
дент «КП» Александр Черных 
и сделал психоделическое 
фото.

Кто на нем - Толя-Бык и 
его проигравшие соперни-
ки? Челентано (кличка Бы-
кова)? Главный авторитет 
федерального масштаба тех 
времен? Преступник? Как 
считают одни. Или глава со-
вета директоров Краснояр-
ского алюминиевого завода 
(КрАЗ), друг Кобзона и Луж-
кова, враг Березовского, за-
ноза в мягком месте любого 
красноярского губернатора? 
Как свято верят другие. И 
требуют освободить Быкова 
(6890 подписей).

«А не выиграет ли Толя 
Бык в Красноярске любые 
выборы?» - носился в гряз-
ном от смога воздухе опас-
ный для властей вопрос.

Потому Петровича и аре-
стовали через 26 лет после 
недоказанных убийств - в 
мае 2020-го, уверены мно-
гие. Терпение, дескать, лоп-
нуло у властей...

Да и убивал ли он?
Тут иронизировал покой-

ный писатель Эдуард Лимо-
нов в книге «Охота на Бы-
кова»:

«У половины России к Быко-

ву вопрос - как он заработал 
такие деньги? И еще один - 
самый прямой. Убивал или не 
убивал? Половина читателей 
хотела бы, чтобы убивал, но 
немного. И только плохих... 
В том борделе, который был 
организован в нашей стране в 
начале 90-х, нельзя себя было 
вести иначе».

Генерал Лебедь сказал чет-
че:

«Быков - иллюстрация то-
го, как может ущемленное 
национальное достоинство 
работать в режиме сопротив-
ления. Вы создали волчьи за-
коны? Я тоже буду волком».

И среди всекрасноярского 
сочувствия к арестованному 
ветерану бандитских войн 
(причем без попытки отри-
цания его вины!) человек со 
стороны теряется.

Он же не знает...

БАНДИТ ИЛИ «АНГЕЛ»?
Из Москвы все ясно. Бы-

ков - бандит.
Если ты издалека, то сле-

дуешь логике. Не понимая, 
почему это в Красноярске 
всех раздражает.

И в эфире Радио «КП» - 
Красноярск» говоришь: 
ребята-красноярцы, вы че-
го? Это же очевидно! Аресто-
ван чудом сохранившийся с 
90-х реликт с благородно-
пацанскими замашками До-
на Корлеоне. Даже при за-
держании Быков встретил 
спецназ как долгожданных 
гостей и предложил надеть... 
тапочки.

- Да, я в камеру готов ид-
ти, готов ответить, - по-
челентановски улыбнется 
он ворвавшемуся вместе со 
спецназом журналисту кана-
ла «Россия». - На подлость 
отвечаю подлостью. С бан-
дитами я - бандит...

Или одно из быковских 
интервью:

«Куда ни приезжаю, везде 
говорят, что я мафиози. Да-
же сидя в «Лефортове», я го-
ворил тем, кто меня посадил: 

«Допустим, то, что я всех 
поубивал, это правда. Но 
тогда вы мне должны ор-
ден под столом дать за то, 
что я очистил эту землю 
от таких людей. А вы ме-
ня в тюрьму. Значит, вам 
ближе эти люди?!»

На радио в ответ - залп 
разгневанных звонков.

«Да по сравнению с на-
шими чиновниками - он 
ангел!» - кричали в трубку 
одни.

«Если даже он и убил, 
то вы сначала поймите 
кого!» - на что-то наме-
кали другие...

- Народ добро пом-
нит, - объяснял мастер 

по ремонту квартир, с ко-
торым мы случайно раз-
говорились. - Я работал на 
КрАЗе и при Быкове, и по-
сле него. При Быкове были 
свои поликлиники, оздоро-
вительные центры. Я полу-
чал 40 тысяч рублей и знал, 
что Петрович не обманет. 
Когда Быкова в первый раз 
посадили (в 2001-м) и ком-
бинат отняли, все сразу по-
няли: пришли другие люди. 
Им плевать на все, кроме 
денег... А скольким людям 
Быков  помог! Просто денег 
давал. А детям...

- Но как же кладбище? - 
говорим. - Трупы? Киллер 
Татаренков на очной став-
ке (СК мгновенно выложил 
это видео в интернет) заявил: 
«Быков спросил меня: «Мо-
жете убить этих крыс?» Врет?

- Может, и не врет, - по-
жал плечами мастер. - Надо 
объяснять?

- Надо.
- А вы задали себе вопрос: 

чем крысы отличались от 
Быкова?

- Так важно, кто из банди-
тов лучше?
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Выпускника Толю Быкова 
(слева вверху) в родной школе 

вспоминают по-разному, 
но помощь его принимали...
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Кто-то считает, 
что бывший боксер 

Быков лошадей любил 
больше, чем людей.

Как губернатор и его 
семья стали хозяевами 

региона, но споткнулись 
о маленького прокурора - 

расследование на сайте

      Как авторитет из 90-х Толя Бык       стал хозяином
               Красноярска и народным       Робин Гудом
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При слове «бандит» мастер 
поморщился.

- Да.

ДЕТСТВО С КУЛАКАМИ
Едем в город Назарово. 

Родной город Быкова. В 
обрамлении голубого неба 
шахтерский городок выгля-
дел не так суицидально, как 
его описывал биограф Быко-
ва Эдуард Лимонов: «Полуде-
ревенский город, из которого 
сразу же хочется уехать, по-
тому что все ясно: советская 
цивилизация, стандартный 
бедный ее вариант».

Назарово - клон донецко-
го Енакиева Виктора Яну-
ковича: такие же хмурые 
разбитые улочки, дворы и 
квартальчики-шанхайчики. 
Там быстро понимаешь, по-
чему будущий президент 
Украины в юности воровал 
шапки. Вот ты подросток, 
варишься в ядреной смеси, 
где на одного шахтера два 
откинувшихся зека и три по-
томственных алкаша... Не 
своровал бы? Черт его знает. 

Так же и с Назаровом. Жи-
ла семья Быкова на окраине. 
Отец разнорабочий, умер ра-
но. Маленький Толя - чет-
вертый в семье.

Соседка Таисия Андреев-
на, на глазах которой он вы-
рос, вспоминает:

- Как его ни увижу - на ого-
роде, копает. Он самый от-
ветственный из семьи был - 
на нем хозяйство висело. 
Мама одна да сестренки с 
братом, всех кормить надо.

Трудное детство и увлече-
ние боксом сделали Толю 
нетипичным для уголовно-
го мира персонажем. Таких 
называли «спортсменами». 
Имевшими отличную от «во-
ров» психологию.

«Если чем и выделялся из 
окружения - тем, что с дет-
ства ненавидел блатных, - 
вспоминал Быков. - Мое 
детство прошло в обстанов-
ке перенаселенных  бараков. 
Люди, которые меня окружа-
ли, старались жить дружно, 
коммуной. Но встречались и 
те, кто, пройдя школу лаге-
рей, стремился обидеть, ото-
брать... Ну вот: переполнен-
ный автобус и какой-нибудь 
«лоб» в наколках пристает к 
женщинам, задирает муж-
чин. А мужчины молчат. Со 
мной такие номера не про-
ходили. Я мог заткнуть рот, 
выкинуть из автобуса. Та-
кие конфликты имели про-

должение - меня встречали у 
дома для выяснения отноше-
ний. После - предпочитали 
не связываться. Кисти моих 
рук хранят следы переломов, 
но уже тогда многие знали, 
что Быков себя и друзей в 
обиду не даст и при нем луч-
ше не бузить».

Учился Толя так себе, но, 
как и большинство маль-
чишек, старавшихся уйти 
с дискотеки без увечий, за-
нялся боксом. Выступал на 
соревнованиях. Мечтал стать 
тренером.

Одна из его учительниц, 
Вера Васильевна, вспоми-
нает: «Он любил везде на-
водить порядок. Приеха-
ли к нам на соревнование 
иногородние мальчишки и 
начали к девчонкам приста-
вать. Драка. В школе разбили 
стекло. Прибегает Толя. И 
спокойно говорит: «Это вам 
точно нужно? Подумайте». У 
него был дар влияния на лю-
дей - те сразу присмирели...

Бригада «спортсменов» 
Быкова окрепла и стала на-
водить среди назаровских 
«урок» порядок.

Как писал другой биограф 
Петровича, журналист Алек-
сей Тарасов (редкий из его 
врагов, оставшийся в жи-
вых), о приключениях бы-
ковской молодости: «В двух 
эпизодах (зарегистрирован-
ных в Назарове преступле-
ний. - В. В.) участвует... 
некий А. Быков. Он останав-
ливает замахнувшегося това-
рища, «разглядев, что это не 
те, кого они искали». Быков 
всегда себя позиционировал 
как борца за справедливость».

Учительницу Веру Васи-
льевну, вспоминавшую о 
даре Анатолия «влиять на 
людей», мы нашли в районе 
Лесхоз - старенькие лачуги 
у гнилой лужи. Здесь сели-
лись работяги и бродяги-
разнорабочие. Даже для 

мрачного Назарова место 
жуткое.

- Вот так живет заслужен-
ный педагог на пенсии, - 
грустно улыбнулась она, 
оглядывая свой домик.

Вера Васильевна отдала 
свою маленькую квартиру, 
где уже теснились дети и 
внуки, и переселилась сюда.

- Но почему же вам не по-
мог Быков? - спрашиваем.

- Как не помог?! - вспы-
хивает. - Да что ж вы такое 
говорите!

И долго рассказывает то, 
что мы и так знали. Как и 
весь Красноярский край...

РОБИН ГУД ИЗ НАЗАРОВА
Послушать местных - Бы-

ков свят.
Переехав в Красноярск, 

учитель физкультуры Толя 
вдруг сказочно разбогател 
(на вопрос как - здесь от-
вечают просто: «А нам-то 
что?!»).

Родной школе установил 
электрическую котельную 
вместо древней угольной. 
Платил зарплату учителям, 
пенсионерам раздавал уголь, 
ветеранам в День Победы - 

машины. Милиции помог 
автомобилями, а стройке 
Красноярского управления 
милиции подарил кирпичи. 
Назаровским больницам - 
автомобили скорой помощи. 
Местным молочникам - но-
вую линию...  Только Крас-
ноярску Быков построил три 
(!) храма, синагогу и мечеть.

В крае быковское меценат-
ство принято воспринимать 
с насмешкой - дескать, игра 
на публику, правильный пи-
ар. Потому, мол, и любил 
Петрович раздавать вещи и 
деньги адресно.

Соседям, знакомым - кого-
то в больницу устроил, кому-
то для ремонта машину до-
сок подогнал, кому просто 
денег дал.

Чтоб, зло говорят против-
ники, боготворили...

Лимонов в своей книге 
тонко сравнивает Быкова с... 
женой аргентинского дикта-
тора Хуана Перона - Эвитой.

«Спустя уже почти пол-
столетия после ее смерти 
Эвита пользуется любовью 
простых аргентинцев, благо-
даря ее личной щедрости... - 
писал Лимонов. - Люди жи-

вой очередью шли через зал, и 
Эвита щедро одаривала их: 
кого деньгами, кого велосипе-
дом, кого швейной машиной. 
Ее политические противники 
высмеивали дешевый популизм 
Евы Перон, говорили, что 
лучше бы она законодатель-
но установила льготы для 
беднейших слоев населения, 
но Ева предпочитала «прямое 
действие», зная, что чинов-
ники обязательно замота-
ют, украдут по пути деньги 
бедных. Она оказалась права, 
и до сих пор в аргентинских 
семьях бережно хранят кто 
старую швейную машину, кто 
велосипед, полученные лично 
из рук Эвиты бабушкой или 
дедушкой».

- Но почему Быков вам не 
помог? - снова спрашиваем 
Веру Васильевну, его учи-
тельницу.

- А я не попросила, - смо-
трит твердо в глаза. - Я не-
сколько раз обращалась: 
«Помоги, Толь, школе». Он 
все аккуратно - то музыкаль-
ный центр, то стройматериа-
лы привезет, но за себя - нет. 
Нехорошо это. Стыдно.

Продолжение следует.

М
ар

ия
 Л

ЕН
Ц

/«
КП

» 
- К

ра
сн

оя
рс

к

18 лет назад на этом кладбище в Красноярске хоронили генерал-губернатора Лебедя. 
А неподалеку лежали другие, теневые хозяева края и их подручные...

Их теперь - целая аллея.

      Как авторитет из 90-х Толя Бык       стал хозяином
               Красноярска и народным       Робин Гудом

Сейчас в Назарове отношение к Толе из-
менилось.

И не потому, что длинного тощего паренька, 
гонявшего «синих» (так бывших зеков назы-
вают из-за обилия наколок) у Нахаловки и в 
Привокзальном, недавно арестовали. Этого 
здесь как раз не одобряют. Дескать, нынеш-
ние начальники в 90-х поуркаганили, а теперь 
все чистенькие, в белом. И, мол, один Быков 
виноват - за его острый язык и взяли...

В охлаждении к Петровичу местных было 
что-то другое. Современное.

Например, директор родной быковской 
школы Андрей Дьяков на наш ироничный 
вопрос, не хочет ли он установить мемори-
альную доску, буркнул: «Нет». И уклонился 
от объяснений.

И лишь его завхоз не выдержала, в сердцах 
бросила в угол тряпку:

- Тоже мне великий! Чем Быков нам помог! 
Даже пластиковые окна не он установил!

В Назарове действительно говорят: мол, 
в 90-х да, помогал Толя, а сейчас от него... 
больше вреда.

- Да какой Быков бандит?!  - фыркнул му-
жичок, следящий за уже проданным леген-
дарным Таежным Замком Быкова, что у реки 
Чулумы (однажды после убийства местно-
го милиционера это неказистое строение 
взяли штурмом разъяренные силовики, но 
хозяина не застали - и в отместку, как жа-
ловался Петрович, съели и выпили все, что 
нашли).  - Шумный он просто. Языкастый. 
Да и благодетель из него хреновый. Видели 
наши дороги? Город видели? А все, думаете, 

почему? Край городу Быкова денег никогда 
не даст! Мол, пусть Быков вам все строит. 
Они ж с губернатором враги лютые. За что 
Петрович и присел. И получается, что они 
там наверху воюют, а у города от того беда...

Не бандит, значит?!
И вспомнились тут слова друга Быкова 

Олега Пащенко:
«Помню, в день рождения Богородицы 

Анатолий вдруг стал говорить мне странные 
вещи. Он наговорил многое. Страшное. Ис-
креннее. И вдруг попросил:

- Посмотри мне в глаза...
Я смотрю. А он с болью:
- Поверь, я этими руками никого не уби-

вал!»

«Гражданскую 
оборону» 

Владимира 
Ворсобина 

слушайте по вторникам 
в 17.00 (мск) на Радио «КП»

 ■ ДОЛГОЕ ЭХО

«Благодетель хреновый»

FM.KP.
RU
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Региональная жизнь

Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО «Агентство «Комсомольская правда» - Байкал»  
в соответствии с лицензионным договором № 14 - 45 от 09.01.2020 г.

Игорь КОБЗЕВ:

Развитию инфраструктуры нужно уделять  
особое внимание
Дарья АМУРСКАЯ

Глава Приангарья 
посетил Качугский 
и Жигаловский районы.

Исполняющий обязанности 
губернатора Иркутской об-
ласти Игорь Кобзев в рамках 
поездки в Качугский и Жига-
ловский районы ознакомил-
ся с состоянием дорог и ряда 
социальных объектов, пооб-
щался с арендаторами лесных 
участков. При этом особое 
внимание во время поездки 
было уделено вопросам раз-
вития системы здравоохра-
нения.

ПРОЕКт нОВОй 
ПОлИКлИнИКИ 
РаЗРаБОтан

Так, Игорь Кобзев посетил 
поликлинику Качугской рай-
онной больницы. Сейчас ме-
дицинское учреждение нахо-
дится в зданиях, построенных 
почти 100 лет назад.

- Эти постройки не соответ-
ствуют никаким современ-
ным нормам. Будем работать 
над тем, чтобы у жителей всех 
территорий была возмож-
ность получать медицинскую 
помощь в достойных усло-
виях, - сказал глава региона.

Проект новой поликлини-
ки на 200 посещений в смену 
уже разработан. В настоящее 
время устраняются замеча-
ния проектной документации 
для прохождения повторной 
экспертизы, которая ожида-
ется в августе этого года.

Для строительства меди-
цинского объекта преду-
смотрено финансирование 
в рамках региональной гос-
программы «Развитие здра-
воохранения Иркутской об-
ласти» на 2019 - 2024 годы.

- Нужно также посмотреть, 
сможем ли мы с этим объек-
том войти в нацпроект, - от-
метил и. о. губернатора.

Кроме того, в районе суще-
ствует острая необходимость 
строительства инфекцион-
ного стационара на 10 коек 
и жилья для медработников. 
Возведенный для них в про-
шлом году 12-квартирный 
дом уже полностью заселен. 
При этом существует серьез-
ный дефицит кадров: Качуг-
ской районной больнице не 
хватает порядка 40 врачей 
и 100 человек среднего ме-
дицинского персонала.

Для строительства нового 
жилья подобран земельный 
участок, подготовлен про-
ект. Игорь Кобзев поручил 
профильным министерствам 
проработать данный вопрос.

- Рассчитываем, что новый 

дом поможет хотя бы частич-
но решить проблему дефици-
та медработников, - сказал 
Игорь Кобзев.

Также в Качуге глава реги-
она посетил мемориальный 
комплекс.

- Видно, что местные жи-
тели о нем заботятся. Очень 
приятно видеть такое отно-
шение, - отметил глава При-
ангарья. - Но собственных ре-
сурсов на то, чтобы сделать 
этот комплекс настоящим ме-
стом отдыха, у муниципали-
тета не хватало. Сейчас здесь 
началось благоустройство 
в рамках проекта «Формиро-
вание комфортной городской 
среды». На работы выделено 
более 3,5 млн рублей, из них 
свыше 700 тысяч - из регио-
нального бюджета. По про-
екту рядом с мемориальным 
комплексом появится пар-
ковая зона. Здесь проведут 
освещение, установят ска-
мейки, сделают пешеходные 
дорожки.

ОБъЕдИнИть усИлИя 
В БОРьБЕ с ПОЖаРамИ

Так как в апреле в Качуг-
ском районе горело около  
5 тыс. гектаров тайги и был 
введен режим ЧС, глава При-
ангарья во время своего ви-
зита провел встречу с арен-
даторами лесных участков 
и призвал их объединить 
усилия в борьбе с пожарами.

- У вас есть сообщество 
арендаторов леса. Объеди-
няйтесь, помогайте друг 
другу! А неизрасходованные 
средства на тушение лесных 
пожаров мы сможем напра-
вить на развитие тех райо-
нов, которые смогли их пре-

дотвратить, - сказал Игорь  
Кобзев.

Напомним, Министерство 
лесного комплекса Иркут-
ской области заключает со-
глашения о взаимодействии 
при тушении пожаров, со-
гласно которым арендато-
ры лесных участков долж-
ны предоставлять технику, 
а при необходимости и людей 
для ликвидации возгораний. 
С арендаторами, которые не 
выполняют этих условий, 
планируется в судебном по-
рядке расторгать договоры.

- Сейчас ситуация стабиль-
ная. Тем не менее пожаро-
опасный период продолжа-
ется. И арендаторам лесных 
участков надо быть готовы-
ми прийти на помощь для ту-
шения крупных возгораний: 
предоставлять технику, а при 
необходимости и людей. 
Минлесхоз будет заключать 
соглашения с арендаторами 
о взаимодействии при туше-

нии пожаров. С теми, кто не 
готов выполнять условия, бу-
дем расторгать договоры. Со-
хранение леса - наша общая 
задача. Обязательно должно 
идти и лесовосстановление. 
Давайте в этом вопросе вы-
страивать правильный под-
ход - государственный, че-
ловеческий, гражданский: 
занимаешься вырубкой - вос-
станови лес. По всем прави-
лам так должно быть, - об-
ратился к арендаторам глава 
региона.

Также арендаторы леса 
и представители областной 
власти обсудили вопрос тра-
диционного природопользо-
вания эвенкийских общин 
и перспективы развития де-
ревообрабатывающего про-
изводства, в том числе и с 
полной утилизацией отходов.

Планы ПО РаЗВИтИю 
ЖИГалОВсКОГО РайОна

Прибыв в Жигаловский 

район, Игорь Кобзев прове-
рил, как реализуется инвести-
ционный проект по освоению 
Ковыктинского газоконден-
сатного месторождения.

- Мы рассматриваем 
этот район как точку роста 
в Иркутской области. Сей-
час готовится соглашение, 
по которому правительство 
Приангарья и «Газпром» 
будут уделять развитию ин-
фраструктуры Жигаловского 
района особое внимание. Ко-
выктинское газоконденсат-
ное месторождение перспек-
тивное. Предполагается, что 
здесь будут трудиться более 
25 тысяч человек, - отметил 
и. о. губернатора.

Инвестпроектом преду-
смотрено строительство не-
скольких социальных объ-
ектов на единой площадке 
со всеми коммуникациями. 
Один из них - школа на 520 
мест. Еще два образователь-
ных объекта, планируемых 
к строительству, - детский сад 
на 240 мест и многопрофиль-
ный техникум на 300 учащих-
ся с общежитием на 150 мест.

Кроме того, в рамках инве-
стиционного проекта будут 
построены два 24-квартир-
ных жилых дома, Централь-
ная районная больница 
со стационаром на 40 коек 
и поликлиникой на 150 по-
сещений в смену. В настоя-
щее время Жигаловская рай-
онная больница не отвечает 
современным требованиям. 
Медпомощь здесь оказывают 
в семи деревянных зданиях, 
самому старому из которых 
скоро исполнится 90 лет.

В этом же году в поселке 
Жигалово должно начаться 
строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса 
на 366 посещений в смену. 
Его планируют возвести за  
2 года. Появится здесь и мно-
гофункциональный культур-
ный центр, в составе которого 
будут взрослая и детская би-
блиотеки.

В планах реализовать этот 
проект в ближайшие 5 лет.

После поездки по двум тер-
риториям Игорь Кобзев от-
метил, что дорога Иркутск - 
Качуг - Жигалово требует 
обновления.

- Здесь обязательно нужна 
реконструкция. Будем искать 
решение, в том числе в рам-
ках социального партнер-
ства. Знаю, что таких дорог 
в Иркутской области много. 
Отремонтировать все в один 
день или даже месяц мы, ко-
нечно, не сможем. Но будем 
работать, обязательно будем 
приводить их в порядок, - 
подчеркнул Игорь Кобзев.
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И. о. губернатора подчеркнул, что у жителей всех территорий должна быть 
возможность получать медицинскую помощь в достойных условиях.

В Жигаловском районе планируется строительство 
нескольких социальных объектов.
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09.06.2020Россия, вперед!

Дарья АМУРСКАЯ

«Комсомольская 
правда» проводит 
викторину 
с умопомрачительными 
призами.

Президент России Владимир 
Путин назначил дату голосо-
вания по поправкам к Кон-
ституции РФ - 1 июля.

- Речь идет о главном зако-
не, который лежит в основе 
жизни нашей страны и будет 
определять основные право-
вые гарантии в области со-
циальных и трудовых отно-
шений, а также принципы 
взаимодействия с нашими 
международными партнера-
ми. Очень рассчитываю на то, 
что граждане России примут 
в голосовании по поправкам 
в Конституцию самое актив-
ное участие, - сказал глава го-
сударства.

В Иркутске к голосованию 
по поправкам приурочили 
викторину, которую органи-
зует «Комсомольская прав-
да». Ее участники могут вы-
играть один из замечательных 
призов, в числе которых три 
квартиры в Иркутске, пять 
автомобилей, телевизоры, 
смартфоны и планшеты. 

Принять участие в викто-
рине может любой житель 
Приангарья от 18 лет. Еже-
дневные розыгрыши с 25 ию-
ня по 1 июля и финальный 
8 июля на радио и в газете 
«Комсомольская правда», 
на сайте irk.kp.ru, телека-
налах «ТиВиСи» и АИСТ. 
Кульминацией викторины 
станет большой онлайн-
концерт, который пройдет 
8 июля в Иркутске с участием 
победителей.

- «Комсомольская прав-
да» отметила свое 95-летие 
и предложила такую викто-
рину. Алгоритм участия в ней 
простой: люди, которые при-
дут на голосование, получат 
билеты с индивидуальными 
номерами. Стал номер счаст-
ливым или нет, можно будет 
узнать на всех ресурсах «Ком-
сомолки»: в газете, на сайте 
и радио. Постараемся вне-
сти свой вклад в процедуру 
всенародного голосования, 
чтобы она стала настоя-
щим праздником, - отметил 
Станислав Гольдфарб, ди-
ректор Иркутского филиала 
«Комсомольской правды», 
доктор исторических наук, 
профессор.

ИЗМЕНЕНИЯ НАЗРЕЛИ
Напомним, что ключевые 

поправки к Конституции 
РФ касаются защиты суве-
ренитета и территориальной 
целостности РФ, создания 
условий для развития детей, 
доступной и качественной 
медицинской помощи, гаран-
тий минимального размера 

оплаты труда, пенсионного 
обеспечения и социально-
го страхования, повышения 
благосостояния граждан, за-
щиты исторической правды 
и культурной самобытности 
всех народов России, укре-
пления международного мира 
и безопасности и других важ-
ных для страны и ее граждан 
основ.

Сергей Шишкин, заведую-
щий кафедрой конституци-
онного права и теории права 
юридического института ИГУ, 
заслуженный юрист Россий-
ской Федерации, доктор юри-
дических наук, профессор,
в 1993 году был членом опе-
ративной группы Президента 
России по подготовке Кон-
ституции Российской Фе-
дерации, возглавлял группу 
разработчиков текста главно-
го закона страны о местном 
самоуправлении.

Сегодня он уверен: измене-
ния назрели.

- В этом сыграла свою роль 
международная обстановка - 
у нас спали розовые очки. 
У меня 1993 год и сейчас пе-

ред глазами. Тогда мы преуве-
личивали демократические 
ценности и втянулись в гло-
бальное разделение труда, ко-
торое привело к зависимости 
от доллара, к дифференциа-
ции общества, - отметил он.

В действующем главном 
законе страны заложен при-
оритет международного пра-
ва. Поправки же закрепляют 
приоритет положений Кон-
ституции РФ над положе-
ниями международных до-
говоров. 

- В начале 1990-х Россия ру-
ководствовалась идеей инте-
грации с Европой. Тогда было 
подписано много междуна-
родных договоров и весь этот 
правовой массив продикто-
вал конституционную норму, 
провозглашающую приори-
тет международного права. 
Но это было до тех пор, пока 
Европейский суд по правам 
человека не начал раз за ра-
зом выносить решения в от-
ношении России, указывая 
на необъективность судебной 
системы и тому подобное. 
Словом, правовые вопросы 

политизировались, началось 
охлаждение отношений с Ев-
ропой. Владимир Путин ясно 
дал понять, что страна не бу-
дет идти против своих же на-
циональных интересов в уго-
ду Западу. Конституционный 
суд РФ дал разъяснение, что 
внутригосударственное право 
все-таки выше международ-
ного. А поправки поставят 
точку в этом вопросе, так как 
в основном законе страны 
будет закреплен приоритет 
Конституции РФ над поло-
жениями международных до-
говоров. Любое государство 
защищает свои интересы. 
Мы живем в реальном мире 
и видим, как к нам относятся 
страны-партнеры. Поэтому 
такие изменения в Консти-
туцию нужны и важны, - по-
яснил Сергей Шишкин.

ПОПРАВКИ 
СОЦИАЛЬНОГО БЛОКА 
УЖЕ ДЕЙСТВУЮТ

Одними же из самых важ-
нейших поправок заслужен-
ный юрист РФ назвал блок, 
раскрывающий понятие со-
циального государства.

- Декларация о том, что 
Россия - социальное госу-
дарство, была. Поправки 
же делают социальные обя-
зательства нормой прямого 
действия. Речь идет о мини-
мальном размере оплаты тру-
да, который не может быть 
ниже прожиточного мини-
мума. Это также ежегодно 
проводимая обязательная ин-
дексация пенсий. Все это на-
полняет нормы конкретным 
содержанием, - под-черкнул 
Сергей Шишкин.

Профессор ИГУ также об-
ратил внимание на то, что 
поправки в Конституцию, 
которые будут приниматься 
всенародным голосованием, 
в части социальной поддерж-
ки населения уже реализу-
ются.

- Думаю, многие получив-
шие федеральную помощь 
в связи с пандемией корона-
вируса на себе ощутили, как 
будет работать обновленная 
Конституция. Люди, кото-
рые в условиях кризиса ис-
пытывают проблемы, долж-
ны положительно отнестись 
к предлагаемым изменени-
ям, - отметил он.

Сергей Шишкин особо вы-
делил и поправки в главный 
закон страны, связанные 
с профилактикой коррупции 
и новым понятием публич-
ной власти. Он считает, что 
после внесения изменений, 
касающихся «конфликта ин-
тересов» и запрета на двой-
ное гражданство, вида на жи-
тельство, нужно прописать 
в текущем федеральном зако-
нодательстве весь правовой 
механизм предотвращения 
такого рода правонарушений.

- Это нужно для того, чтобы 
по фактам нарушений в от-
ношении должностных лиц 
проводились соответствую-
щие расследования, кото-
рые будут иметь публичный 
характер. Тогда мы получим 
системную позицию профи-
лактики коррупции, - сказал 
он.

Что же касается нового по-
нятия «публичная власть», то 
в этом заслуженный юрист 
РФ усматривает стремление 
подтягивать органы местно-
го самоуправления до уров-
ня органов государственной 
власти.

- Это связано с возмож-
ностью государства ока-
зывать помощь, расши-
рять полномочия органов 
местного самоуправления. 
Это палочка-выручалочка 
для муниципальной власти 
по укреплению этой систе-
мы, - констатировал профес-
сор ИГУ.

Сергей Шишкин подчер-
кнул, что в целом поправки 
в Конституцию РФ касают-
ся разных сторон политиче-
ской, социальной и экономи-
ческой жизни современного 
российского общества. 

- Я как человек, который 
более 40 лет занимается кон-
ституционным правом, мо-
гу сказать, что эти поправки 
важны для каждого из нас 
и принять участие в голо-
совании - наш гражданский 
долг, - отметил он.

«Конституция - это я!»:

В Иркутске разыгрывают квартиры и машины
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Сергей Шишкин: 
- Как человек, который более 40 лет занимается 

конституционным правом, могу сказать, что 
эти поправки важны для каждого из нас.

Смотрите и слушайте программу «Картина 
недели» на радио «Комсомольская правда» 

(91,5 FM в Иркутске, 99,5 FM в Братске) 
и на сайте irk.kp.ru из любой точки мира.

Прими участие в викторине 

и выиграй один из ценных подарков

Впишите букву, соответствующую  
правильному варианту ответа:

1. ____________

2. ____________ 

3. ____________

1. В каком году была принята ныне 
действующая Конституция?
а) 1993 г.
б) 1995 г.
в) 1998 г.
г) 1999 г.

2. Конституция – это:
а) Основной закон страны
б) Документ, регулирующий 

взаимоотношения граждан
в) Книга с правилами, по которым 

живут граждане

3. Иркутская область образована:
а) 26 сентября 1937 г.
б) 15 марта 1938 г.
в) 4 апреля 1956 г.

Выберите правильные варианты ответа
ВОПРОСЫ ВИКТОРИНЫ

5
50 ТЕЛЕВИЗОРОВ 

600 СМАРТФОНОВ 

100 ПЛАНШЕТОВ

АВТО- 
МОБИЛЕЙ

24 мая «Комсомолка» отметила свое 

95-летие. А 1 июля Россия обновляет 

главный закон страны – нашу Конституцию. 

В честь этих событий мы проводим для 

жителей Иркутской области викторину. 

Не упустите свой шанс выиграть один 

из замечательных подарков

ВИКТОРИНА

КОНСТИТУЦИЯ –

ЭТО Я!
3КВАРТИРЫ 

В ИРКУТСКЕ

УНИКАЛЬНЫЙ НОМЕР УЧАСТНИКА 

№

ПОДРОБНЕЕ С ПРАВИЛАМИ ВИКТОРИНЫ 
И РОЗЫГРЫША ВЫ МОЖЕТЕ ОЗНАКОМИТЬСЯ  
НА САЙТЕ «КОМСОМОЛЬСКОЙ ПРАВДЫ» 
WWW.IRK.KP.RU

ВНИМАНИЕ! 
КОЛИЧЕСТВО БИЛЕТОВ ДЛЯ УЧАСТИЯ В РОЗЫГРЫШЕ ОГРАНИЧЕННО!
Ваш билет может быть принят в розыгрыш только до 1 июля включительно.
Любой активированный билет участвует во всех розыгрышах – даже если 
вы уже выиграли ценный подарок, билет играет снова. 
Пожалуйста, сохраняйте ваш билет до конца розыгрыша – до 8 июля включи-
тельно. Выигравший получает ценный подарок только при полном совпадении 
данных, зафиксированных при его регистрации, как участника викторины: 
уникального номера билета, номера мобильного телефона, фамилии имени и 
отчества (в соответствии с ФИО в паспорте).
Участвовать в розыгрыше может любой житель Иркутской области, достигший 18-летнего 
возраста, принявший участие в общероссийском голосовании по вопросу одобрения 
внесения поправок в Конституцию РФ, а также мобильные избиратели, имеющие 
право голосовать на  территории региона. Победители получат СМС на свой телефон. 
Выигравшие номера будут публиковаться в газете «Комсомольская правда» – во всех 
выпусках в  течение розыгрыша. Финальный розыгрыш ценных подарков состоится 
8 июля. Победители будут приглашены на итоговое телешоу. Состав цееных подарков для 
каждого тура розыгрыша будет определяться непосредственно перед трансляцией.

УНИКАЛЬНЫЙ НОМЕР УЧАСТНИКА 

№

НАМ – 95 ЛЕТ ! 

ВИКТОРИНА

КОНСТИТУЦИЯ –

ЭТО Я!

ДАННЫЕ 

УЧАСТНИКА 

В соответствии с п. 4 ст. 9, ст. 11 Федерального закона от 27.07.2006 № 152-
ФЗ «О персональных данных», в целях организации проведения викторины к голо-
сованию по вопросу одобрения внесения поправок в Конституцию даю согласие 
Иркутскому филиалу акционерного общества «Издательский дом «Комсомольская 
правда» (664047, г. Иркутск, ул. Партизанская, д. 75, тел. (3952) 208-001) на об-
работку моих персональных данных, а именно: фамилии, имени, отчества; номера 
мобильного телефона, личной электронной почты, адреса регистрации, адреса про-
живания, даты рождения; должности и места работы (рода занятий) – то есть на 
совершение действий, предусмотренных п. 3, п. 5 ст. 3 Федерального закона от 
27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных». Оператор вправе передать дан-
ные третьим лицам и/или продолжить обработку персональных данных без моего 
согласия при наличии оснований, указанных в пунктах 2–11 части 1 статьи 6, части 
2 статьи 10 и части 2 статьи 11 Федерального закона № 152-ФЗ «О персональных 
данных» от 27.07.2006 г. Настоящее соглашение действует со дня его подписания 
и до момента его письменного отзыва.

(фамилия, имя, отчество)

Заполняйте печатными буквами – по одной в каждой клетке

поля обязательные для заполнения

(подпись)(Ф.И.О.)

Моб.телефон

Район

Дом Кв-ра

Улица

Населенный 
пункт 

Я,

Внимание!
Если вы получали билет ранее 
и в вашем телефоне уже есть 
СМС со ссылкой и QR-код, 
предъявите их волонтеру 10

Передайте 
данные 

участника 
волонтеру

Ура! 
Вы выиграли? 
Поздравляем!

Сохраните 
свой билет 
до конца 

розыгрыша – 
до 8 июля 

Придите с паспортом 
на свой избирательный 
участок. Пригласите 
с собой близких

Заполните 
свои данные 
в отрывной 
части 
буклета

Правильно 
ответьте 
на вопросы 
викторины

Оставьте у себя 
билет участника 
с уникальным 
номером

Получите 
на телефон 
СМС со ссылкой 
для  регистрации 
и нажмите 
на неё

Дождитесь СМС 
с подтверждением, 
что ваш билет 
активирован 

Следите за анонсами 
розыгрыша. 
Смотрите трансляции. 
Верьте в победу!

Номера 
победителей 
определит 
генератор 
случайных чисел

В любой день

с 25 
июня 

по 1 июля
по графику работы 

участковых 
комиссий

Голосую 
по поправкам 
в Конституцию 

России!

Покажите 
экран 

волонтеру

Вы – 
в розыгрыше!

Волонтеры 
помогут вам 
все сделать 
правильно

Получите бюллетень 
и проголосуйте

Найдите на участке 
волонтеров 
от «Комсомольской 
правды»

Отметьте 
верные 

варианты 
ответов

1

7

2

8

3

9

Ежедневные 
розыгрыши с 25 июня 

по 1 июля и финальный 
8 июля – на телеканалах 

«АИСТ» и «ТиВиСи», 
на радио «Комсомольская 

правда», в газете 
«Комсомольская правда» 

и на сайте 
www.irk.kp.ru

ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ ДЛЯ УЧАСТИЯ 
В РОЗЫГРЫШЕ
10 ПРОСТЫХ ШАГОВ 
К ВАШЕМУ ПОДАРКУ

4 5 6
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

Штрихи биографии 
покойного, о которых 
не любят говорить 
системные СМИ.

В США уже почти 10 дней 
продолжаются протесты после 
гибели афроамериканца Джор-
джа Флойда. Вскоре бунт рас-
пространился и по другим за-
падным странам.

Действия полиции Миннеапо-
лиса, приведшие к трагедии, дей-
ствительно сложно оправдать: 
офицер Дерек Шовин давил но-
гой на горло лежащему на зем-
ле темнокожему в течение 7 - 8 
минут; тот говорил «я не могу 
дышать» (все снимали на камеры 
прохожие), а позже умер. Пятеро 
детей Флойда остались сиротами. 
Все это - бесспорные факты.

Но есть и другие штрихи его 
биографии, о которых СМИ и 
активисты предпочитают умал-
чивать.

 ✓ Параметры 46-летнего мужчи-
ны: рост - 195 - 200 см, вес око-
ло 100 кг. Полиция имела право 
применить «фиксацию на зем-
ле», поскольку человек с таким 
атлетическим сложением мог 
представлять угрозу.

 ✓ Когда-то Флойд был успеш-
ным игроком в юношеской ба-
скетбольной лиге. Потом учился 
в двух вузах, не смог окончить ни 
один. И со спортивной карьерой 
неожиданно завязал. Почему? 
Учитывая последующие пробле-
мы с наркотиками, можно пред-
положить, что в юности Флойд 
связался с дурью. Долгое упо-
требление сильно бьет по мозгам 
и координации движений - воз-
можно, это стало причиной ухода 
и из «баскета», и из вузов.

 ✓ 1998 год - первый арест (за по-
пытку кражи).

 ✓ 2002 год - второй арест (за гра-
беж).

 ✓ 2002 - 2005 гг. - трижды ока-
зывался в тюрьме за хранение 
наркотиков, в общей сложно-
сти провел за решеткой почти 
1,5 года.

 ✓ 2007 год - вооруженное огра-
бление женщины в ее собствен-
ном доме; получил приговор в 
пять лет.

 ✓ Опыт работы: дальнобойщик, 
вышибала в клубе, эпизодиче-

ский актер (имелись утвержде-
ния, что он снимался в порно).

 ✓ Личная жизнь Флойда крайне 
запутана. Например, его 6-лет-
няя дочь живет в другом городе 
(вероятно, со своей матерью). 
В Миннеаполисе, куда он пере-
брался за «новым стартом» в 2014 
году, у него вроде бы появилась 
невеста, но данных, что он женат 
сейчас, нет.  

 ✓ Знакомые характеризуют 
Флойда как «милого добряка», 
«бесконфликтного гиганта». 
Правда, как все это сочетается с 
многочисленными тюремными 
сроками, сказать сложно.

 ✓ Самое главное - причина смер-
ти до сих пор не установлена на 
100%. Первая судмедэкспертиза 
показала, что на момент гибели 
он был под фентанилами и ме-
тамфетаминами (то есть поли-
цейские были правы, утверждая, 
что Флойд находился в состоя-
нии наркотического опьянения). 
Причина смерти - остановка 
сердца, возможно, из-за удуше-
ния. А возможно, из-за тех же 
наркотиков.

Вторая экспертиза, проведен-
ная по настоянию его семьи, 
когда скандал уже разгорелся, 
пришла к выводу, что летальный 
исход наступил из-за удушения. 
Насколько такую экспертизу 
можно считать независимой?

Все эти детали «демократиче-
ских активистов», поднявших его 
смерть на знамя, не интересуют.

 ■ коМпетентно

Андрей БАРАНОВ

О текущей ситуации в США 
мы расспросили Андрея Без-
рукова  - члена Совета по 
внешней оборонной поли-
тике и разведчика-нелегала, 
который долгие годы прора-
ботал в этой стране.

ШтАтЫ кРоШАтСЯ?
- Андрей Олегович, по 

поводу событий в Америке 
мнения у российских экс-
пертов разделились. Кто-
то углядел там чуть ли не 
революционную ситуацию, 
другие считают, что налицо 
заговор демократов против 
Трампа. А если посмотреть 
на происходящее глазами 
американца Дональда Хит-
филда - под этим именем 
вам довелось жить и рабо-
тать в США...  

- Там все сплелось в тугой 
клубок. Царит всеобщее раз-
дражение! Да, есть бунтарский 
настрой уставших от карантина 
низов и растерянность верхов, 
но для подлинной революции 
нужна реальная движущая си-
ла, способная взять власть. 
Такой силы сейчас нет.

Нормальный американец 
среднего возраста смотрит на 
нынешние события, отталкива-
ясь от своего опыта последних 
трех десятилетий. Люди помнят, 
что делали успешную карьеру 
в эпохальные для США 90-е и 
нулевые годы, когда была ра-
стущая экономика, обыватель 
богател. Но постепенно тем-
пы роста замедлялись,   все 
ощутили, что уровень жизни 
перестал повышаться. Обыч-
ный человек сейчас задается 
вопросом: черт возьми, куда 
эти ребята в Вашингтоне меня 
привели?!

И Штаты разделились. Од-

на Америка, консервативная, 
которая голосует за республи-
канцев, говорит: это демократы 
во всем виноваты, они вывезли 
рабочие места в Китай, надо 
эти места возвратить, надо на-
качать мускулы.

А другая Америка, та, что за 
демократов, возражает: раз 
Трамп разломал модель, кото-
рая очень хорошо работала, за-
чем ее трогать, давайте просто 
уберем Трампа, и все вернется 
на круги своя. 

Ни та ни другая часть не мо-
жет победить в принципе. Не-
довольства в избытке, а вот по-
зитивной составляющей нет. 
Простой американец думает: ну 
куда же идет моя страна? И не 
знает, куда. Точно так же, как 
мы в 80-х годах, чувствуя, что 
что-то неладно в перестройку, 
тоже не знали, куда мы идем.

пЛАВИЛЬнЫЙ котеЛ 
не ВАРИт

- Простые американцы 
верят в конспирологию? 
Мол, это все затеяно де-
мократами, чтобы ослабить 
Трампа перед выборами?

- Те, кто на стороне Трампа, 
наверняка верят. Потому что 
видят заговор прессы против 
себя. Ну посмотрите, их за-
явления в Твиттере убирают, 
Фейсбук против них, крупные 
издания и большие каналы 

телевидения замалчивают то, 
что они говорят. А демократы 
имеют ничем не ограниченную 
трибуну во всех этих органах. 
Возникает вопрос: а кто за эти 
ниточки дергает?

- А вообще насколько еди-
на американская нация? 
Пресловутый плавильный 
котел еще варит? Может ли 
страна расколоться?

- Может. Живя там, я это 
чувствовал. И процесс сильно 
ускорился в последние годы.

- Может дойти до стрель-
бы?

- Вполне! Но не такой, как 
в XIX веке между Севером и 
Югом, где воевали армии, а в 
некоторых крупных центрах, 
которые могут выйти из-под 
контроля федерального пра-
вительства. Вспомните, как у 
нас это начиналось в Карабахе 
или Приднестровье!

- А зачем США ищут в соб-
ственных разборках «рос-
сийский след»? Например, 
экс-помощник президента 
Обамы по вопросам на-
циональной безопасности 
Сьюзан Райс заявила, что, 
мол, «русские тролли через 
соцсети раскачивают ситуа-
цию». Она действительно 
в это искренне верит или 
сознательно лжет?  

- Райс достаточно экстре-
мальна, она «ястреб» демо-
кратической партии. А обычный 
американец, увы, где-то еще в 
это верит, холодная война ска-
зывается.

- Как нам реагировать на 
все эти события?

- Надо спокойно смотреть, 
как они будут разбираться. Нам 
ни в коем случае не стоит туда 
влезать сейчас, тем более на 
официальном уровне. Подо-
ждем: они сами залезли в эту 
яму, пусть сами и вылезают.
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Джорджа Флойда похоронили в гробу золотого цвета, словно 
фараона или крупного мафиози. Но власти сочли это символом 
преклонения перед усопшим. Мэр Миннеаполиса Джейкоб Фрей 

(на фото - слева) лично поучаствовал в церемонии прощания.
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«Америка не знает,  
куда идти, как мы в 80-х»

правда о Джордже Флойде:

Наркоман, 
грабитель,  
а теперь -  
знамя протеста
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Погибший афроамериканец 
стал известен всему миру.

Следим за событиями  
в разделе «Волнения в США».  
комментарии экспертов, рассказы 
очевидцев, фото и видео на сайте
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Падчерица 
Ивана Урган-
та, 19-летняя 
Эрика Кута-
лиа (дочь же-
ны шоумена На-
тальи Кикнадзе от 
ее первого брака), 
приняла участие 
в неоднозначной 
акции протеста 
против расизма в 
Нью-Йорке. Она 
несла картонку с 
надписью «Лега-
лизуйте меланин» 
(черный пигмент 
в коже). Рука об 
руку с Эрикой 
шел ее темноко-
жий жених Му-
са. Его плакат 
выглядел покру-
че: «Система *** 
нас жестче, чем 
мы - ваших до-
черей». Оба учат-
ся в Нью-Йорке 
в школе дизайна 
Parsons.

В соцсетях Эри-
ку раскритикова-
ли. Ей пришлось 
удалять сотни 
неодобрительных 
комментариев на 
своей странице в 
Инстаграме.

Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Беспорядки с правом 
на беспорядки, 
с заранее назначенным 
победителем -  
это не революция 
снизу, а игра 
политических 
верхов.

Почему американские события вызы-
вают тошнотворное чувство, ощущение 
чего-то невозможно блевотного  - тут 
надо сравнить их с 60-ми.

Казалось бы, все похоже. Там хиппи 
и война во Вьетнаме. Здесь хипстеры и 
полиция. И то же самое расовое мень-
шинство, да и риторика вроде близкая, 
левая.

Но парадокс в том, что современные 
борцы за все хорошее похожи не на 
своих дедушек и бабушек полувековой 
давности, а на китайских хунвейбинов 
и советских комсомольцев 20-х годов.

Перед нами не «марш Мартина Люте-
ра Кинга» или «постельная забастовка 
Джона Леннона», а «отправка Дэн Сяо-
пина на перевоспитание в колхоз» или 
«кошачий концерт безбожников перед 
домом попа».

В чем разница?
В том, на чьей стороне старшие, ког-

да младшие бузят.
Маоистское хунвейбинство или со-

ветское хамское комсюковство  - это 
специфический тип восстания, который 
имитирует революционную борьбу за те 
ценности, которые уже победили. На 
уровне начальства этого государства 
и этого времени.

И подлинная задача такого восста-
ния  - не опрокинуть существующий 

порядок. А, наоборот, укрепить 
этот порядок, запугивая его 
оставшихся противников. Ведь 
классовая борьба по мере при-

ближения к социализму, как мы 
помним, только обостряется.

И потому мы видим удиви-
тельных протестующих, пе-
ред которыми на карачках 
ползают мэры и губернато-
ры, ректоры университетов 

и миллионеры. Да все столпы обще-
ства.

В 60-е годы - западные - ничего по-
добного нельзя было представить. Ле-
вых активистов сажали, били, иногда 
убивали. Полиция и национальная гвар-
дия открывали огонь по студенческим 
демонстрациям, а не падали на колени. 
А консервативные белые обыватели 
яростно выражали возмущение.

Потому что тогда шла речь о равен-
стве и свободе. И традиционной иерар-
хии мира, куда эти потребности вдруг 
вломились.

А теперь речь идет только о господ-
стве.

Об игре в поддавки, целовании сапог 
и демонстративном унижении проиграв-
ших - перед назначенным победителем.

И можно, конечно, сказать, что это 
исторически логичный процесс: любая 
власть гонит своих врагов и утверждает 
свое превосходство.

Васпы-американцы, пока история бы-
ла на их стороне, тоже не были милей-
шими добряками.

Но вот эта советско-китайская маски-
ровка под бунт, под нонконформизм - 
она действительно тошнотворна.

Буйство с мандатом на буйство, как 
однажды и навсегда определил Пастер-
нак.

Елена ТРЕТЬЯКОВА 
(«КП» - Пермь»)

Костю Лунегова 
искали сотни 
волонтеров,  
а он сам выбрался 
на дорогу 
в 40 километрах 
от родного поселка.

РЯДОМ 
С ВЕЛОСИПЕДОМ - 
СЛЕДЫ МЕДВЕДЯ

Костя живет на севере 
Пермского края в ма-
леньком селе Лель, окру-
женном глухими лесами 
и топкими болотами. 3 
июня он с друзьями гу-
лял неподалеку от реки. 
По домам дети разбре-
лись порознь: Костя по-
ехал на велосипеде, при-
ятели побрели пешком. 
Но дома мальчик в тот 
день так и не появился. 
Перепуганные родители 
сначала пытались сами 
разыскать сына, но вот 
уже стемнело, а Кости 
нигде нет... Побежали в 
полицию. Искать ребен-
ка начали, не дожидаясь 
утра, и полицейские, и 
спасатели. А на следую-
щий день к ним подклю-
чились волонтеры.

4 июня в нескольких 
километрах от поселка 
спасатели нашли Костин 
велосипед, а рядом с 
ним - множество следов 
медведя. Запрещая себе 
думать о плохом, волон-
теры и полицейские про-
должали поиски.

- Там болота, овраги, 
буераки, дикие звери, - 
говорит координатор по-

искового отряда Ксения 
Макарова. - Мошкара, 
которая просто сжирает, 
комары, пауты (слепни. - 
Ред.) - величиной с пяти-
рублевую монету. 

Все три дня местные 
леса по квадрату проче-
сывали 250 - 300 человек 
с собаками, беспилотни-
ками и квадрокоптерами. 
Искали и с вертолета. А 
6 июня пришла радост-
ная новость из поселка 
Верхний Будым, что в 40 
километрах от места про-
пажи мальчика: найден, 
жив! Костя сам вышел из 
леса и встретил местного 
жителя.

- Он потерялся, запа-
никовал и просто шел 
вперед по лесу, чтобы 
хоть куда-нибудь идти, - 
рассказала «КП» сестра 
мальчика Светлана. - 
Костя раньше вообще 
никогда не ходил один 
по лесу. На велосипеде 
он ехать не мог, там до-

роги не было. Он его вел, 
а потом бросил, когда 
цепь слетела.

СПАЛ ПОД МХОМ 
И ПИЛ ВОДУ ИЗ РЕК

Костя ушел из дома в 
легкой футболке и шор-
тах. Никакой еды с со-
бой не брал. По ночам 
в тех местах были замо-
розки.

- Я спал, укрываясь 
мхом, - объяснил маль-
чик родным. - Я просто 
испугался и все шел, шел 
и шел вперед.

Проблем с водой у 
мальчика не было: кру-
гом в лесу небольшие 
речки. Одну из них он 
преодолел на найденном 
на берегу плоту. Легкие 
сланцы не выдержали 
блуждания по буеракам, 
порвались. Костя бросил 
их и дальше пробирал-
ся босиком. К вечеру на 
четвертые сутки маль-
чик, уже совсем обес-

силенный, выбрал-
ся на проселочную 
дорогу. Там его и 
увидел один из жи-
телей поселка Верх-
ний Будым. Костю 
осмотрели медики 
и отправили сначала 
в районную больни-
цу, а потом в Пермь.

- Состояние ста-
бильное. Травм 
нет, только ссади-
ны и царапины, есть 
укусы клещей, обе-
звоживание, - рас-
сказали в детской 
краевой больни-
це. - Мальчику по-
ставили иммуногло-
булин. Кроме того, с 
ним работают пси-
хологи, оказывает-
ся вся необходимая 
помощь.

 ■ ШКОЛА ВЫЖИВАНИЯ
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ГАЙНСКИЙ РАЙОН 
ПЕРМСКОГО 
КРАЯ Здесь 

нашли 
велосипед

Поселок Лель 
(ушел 

отсюда 
3 июня)

Поселок 
Верхний 
Будым
(вышел 
здесь 
6 июня)

Тайга

Ребенка отправили в больницу 
районного центра Гайны

До Перми 277 км

О трехлетней девочке, которая 
две недели блуждала по тайге 

в сопровождении щенка, - на kp.ru
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Жизни Кости сейчас ничто не угрожает,  
он находится в краевой детской больнице.
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 ■ ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Игра в поддавки

Десятилетний мальчик  
трое суток плутал 
по тайге

СтОП-
КАДР
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Евгений Тимаков - педиатр, инфек-
ционист, руководитель одного из ме-
дицинских центров:

- На улице вирус в воздухе сохраняется 
не очень долго. Поэтому если вы вышли 
из дома, а вокруг людей немного и ближе, 
чем на метра полтора-два к вам никто не 
приближается, с медицинской точки зре-
ния необходимости носить маску нет. Ну 
вот, допустим, вы вечером вышли гулять с 
собакой по пустому району: тут тем более 
защищать лицо бессмысленно. Но если вы 
идете по оживленной улице, где соблюдать 
безопасную дистанцию непросто, а потенциально инфицированных 
людей рядом может быть много, обязательно наденьте маску. Лучше 
перестраховаться.

Кстати, даже если у вас парк через дорогу, помните, что сначала 
вам придется преодолеть подъезд: лестничная клетка и лифт  - по-
тенциально опасные места, безопаснее быть в маске. Возвращаясь 
с прогулки, маску тоже нужно надевать  - причем свежую, не ту, в 
которой спускались. Так что даже для прогулки их необходимо иметь 

Александр СЛАВУЦКИЙ

«Комсомолка» 
расспросила об этом врачей.

Хотя ограничения из-за коронави-
руса в большинстве регионов посте-
пенно ослабляются, до полной отмены 
масочного режима еще  далеко. А тут 
жара. И гулять-то в маске невыноси-
мо. А как заниматься спортом?! Не 
вредно ли бегать, ездить на велосипеде 
в маске?

Картина дня: напасть

ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  7 102 959  (+104 768)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 476 658   (+8985)

человек за сутки

По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 8 июня
2020 года.

УМЕРЛИ (мир)  406 343 (+3782)
УМЕРЛИ (Россия) 5971  (+112)

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 3 466 588 (+45 270)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  230 688 (+3957)
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Хроники коронавируса
слушайте 

каждый час
в эфире Радио «КП»

Анна ДОБРЮХА

Препарат должен помогать 
при слишком сильной, 
губительной реакции 
иммунитета - 
цитокиновом шторме.

В России зарегистрирован новый препа-
рат, который будет применяться для лечения 
тяжелых больных с коронавирусной инфек-
цией. Регистрационное удостоверение вы-
дали отечественному лекарству «Левилимаб» 
(торговое название «Илсира»). Он относится 
к лекарствам нового поколения, так назы-
ваемым иммунобиологическим препаратам, 
классу моноклональных антител.

- Активное вещество этого препарата (мо-
ноклональное антитело) блокирует опреде-
ленные рецепторы в организме человека и 
за счет этого обрывает каскад воспалитель-
ных реакций, - рассказал в эфире Радио 
«КП» (fm.kp.ru) эксперт по разработке, 
исследованиям и регистрации лекар-
ственных средств, кандидат медицин-
ских наук Николай Крючков.  - Такие 
препараты зарубежного производства уже 
существуют на мировом рынке. Один из наи-
более известных - тоцилизумаб, он входит в 
Методические рекомендации Минздрава по 
лечению COVID-19.

Изначально такие лекарства разрабаты-
вались для лечения аутоиммунных заболева-
ний, в первую очередь ревматоидного артри-
та, поясняют специалисты. Препараты этого 
класса помогают блокировать чрезмерную 
иммунную реакцию, которая приводит к по-
вреждению собственных тканей организма. 
Оказалось, что при коронавирусной инфек-
ции иммунитет тоже как будто «сходит с 
ума» и начинает убивать своего хозяина. Та-
кая гиперреакция называется цитокиновым 
штормом. Он чреват летальным исходом.

Клинические исследования нового пре-
парата пока не завершены, так что досто-
верной оценки эффективности средства от 
COVID-19 еще нет. Но практикующие врачи, 
работающие в «ковидных» больницах, делят-
ся успешным опытом применения аналогич-
ного зарубежного препарата, тоцилизумаба. 
Так что есть надежда, что и российская 
разработка будет спасать пациентов.

Этот вопрос мы задали кардиологу Ольге Мол-
чановой:

- В общественном транспорте, магазинах и других 
местах массовых скоплений носить маску необходи-
мо всем, в том числе и сердечникам. Но если у вас 
проблемы с сердечно-сосудистой системой, прислу-
шивайтесь к своим ощущениям. Когда вы находитесь 
в метро или автобусе, то, скорее всего, никаких за-
труднений с дыханием маска не создаст, а вот если 
вы быстро идете, куда-то бежите, тут дыхание через 
маску может оказаться затруднено. И если вы вдруг 
почувствовали, что что-то не так, вам стало хуже, по-
скольку сердце не обеспечивает должного насыщения 
кислородом крови, просто найдите место, где никого 
нет и поэтому вы не рискуете заразиться, снимите 
маску и подышите несколько минут. А затем, когда 
почувствуете, что все пришло в норму, верните маску 
на место и продолжайте движение. 

Евгений Тимаков:
- Детям до трех лет носить маску 

для взрослых нельзя! В таком воз-
расте дыхательная система еще 
только формируется, дыхательные 
пути узкие, поэтому ношение обыч-
ной маски для взрослых может се-
рьезно затруднить дыхание и даже 
привести к удушью. Маленькому 
ребенку необходимо прикладывать 
много дополнительных усилий, что-
бы сделать вдох через плотную 
материю маски. Приходится ис-
пользовать резервную дыхатель-
ную мускулатуру, а у малышей она 
не так развита, как у взрослых. 
Маска, затрудняя дыхание, может 
вызвать сонливость и приступы па-
ники. Долгое ее ношение ребенком 
может даже привести к гипоксии 
мозга (нехватка кислорода. - Ред.). 
Помимо этого в жаркую погоду 
маска может увеличить риск раз-
вития теплового удара у ребенка, 
а также создать дополнительную 
нагрузку на сердце. Получается па-
радоксальная ситуация: чрезмерно 
активное ношение защитной маски 
может навредить больше, чем сам 
вирус. А ребенок в таком возрас-
те не почувствует проблемы и не 
сможет пожаловаться взрослым!

- Получается, детям вообще 
лучше ходить без маски?

- Не совсем так. Существуют 
специальные медицинские маски 
небольшого размера, предназна-
ченные для детей. Однако и их ис-
пользование также лучше начинать 
не раньше, чем с двух лет.

А можно сделать маску само-
стоятельно. Материал нужно брать 
плотный, но пропускающий воз-
дух. Подойдут: марля, сложенная 
в 6 - 8 слоев, хлопковая ткань с 
хорошей проницаемостью в 2 - 3 
слоя, фланель, натуральный лен. 
А вот грубые ткани, как и синтети-
ка, не подходят. При длительном 
ношении они будут натирать кожу, 
а из-за плохой воздухопроницаемо-
сти внутри быстро  скопится влага 
от дыхания.

- И это, наверное, будет луч-
шая защита? 

- Лучшая защита  - не маска. 
Необходимо ограничить контак-
ты ребенка с другими детьми и 
взрослыми. Избегать игр в группах 
других детей, на детских площад-
ках, парках и т. д. 

- Может, лучше сидеть дома 
и не выходить на улицу? 

 - Нет, полностью исключать про-
гулки не стоит. Лучше гулять где-
нибудь в парке, где всегда есть 
возможность уединиться со своей 
семьей.

ТРЕБУЕТСЯ ЛИ ЗАЩИТА 
НА СВЕЖЕМ ВОЗДУХЕ...

БЕЗОПАСНО ЛИ ДЕТЯМ 
НОСИТЬ МАСКИ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ...

НУЖНЫ ЛИ СЕРДЕЧНИКАМ 
И ГИПЕРТОНИКАМ...

...И ВО ВРЕМЯ ЗАНЯТИЙ СПОРТОМ?
Отвечает кардиолог Ольга Молчанова:
- Носить маску во время интенсивных занятий 

спортом смысла нет. Когда вы одиноко едете на 
велосипеде или бежите, рядом никаких источников 
инфекции нет, а дыхание маска может затруднять. 
Даже у человека, не страдающего никакими забо-
леваниями дыхательной системы. Поэтому во время 
индивидуальных пробежек или гимнастики в парке 
маску можно снять.

Но такие идеальные условия все-таки редкость. 
В обычном городском парке нет-нет да и встретишь 
коллегу-бегуна или просто гуляющую публику. Как 
быть в таком случае?

Специально для таких ситуаций Ольга Викторовна 
советует не совсем снимать маску для пробежек, 
а приспускать ее на подбородок. При встрече с 
другим спортсменом достаточно одним движением 
вернуть маску на лицо. А разминувшись - снова спу-
стить. Если же маски у вас нет, но вы пересеклись 
с другим бегуном, постарайтесь обежать 
его чуть стороной, отверните лицо или 
задержите дыхание на несколько секунд 
при встрече.

человек человекза сутки за сутки

FM.KP.
RU

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Минздрав 
зарегистрировал 
лекарство, спасающее 
от осложнений 
коронавируса

Все новости 
о коронавирусе, 

исследования 
ученых -
на сайте

- Быстрее бы 
в чащу углубиться 

и подышать 
свободно!

Вредят ли маски детям 
и спортсменам
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Продолжение. 
Начало в номерах за 2 и 5 
июня с. г. и на сайте kp.ru.

ВЕСТНИК-БЛАГОВЕСТНИК
Рабочий день редакто-

ра начинается с двух обя-
зательных вещей. Первое: 
мой куратор сообщает мне, 
о каких великих свершени-
ях и победах местной власти 
нужно обязательно инфор-
мировать население, при-
чем таким образом, что-
бы увязать эту викторию 
с мудрым руководством 
областного губернатора: 
«Его фотография в номере 
должна обязательно при-
сутствовать!» Второе: я, 
как попка, перезваниваю 
корреспонденту в его со-
седний район и передаю 
наставления начальника. 
Корреспондент в ответ ра-
портует: «Сделаем!»

Выполнив эту обязатель-
ную программу, перехожу 
к произвольным упражне-
ниям, то есть общаюсь с 
людьми, которые в райо-
не живут и занимаются 
делом. Учат детей. Лечат 
людей. Строят дороги. 
Производят дезинфек-
цию улиц и подъездов. 
Зачем я этим занимаюсь, 
и сам не знаю.

Вообще смысл появ-
ления моего издания те-
ряется в дебрях замыс-
ловатого чиновничьего 
мозга. В районе уже вы-
ходит вполне приличная 
газета, причем два раза в 
неделю, в ее учредителях 
числится в том числе и рай-
онная администрация. Но, 
видимо, кто-то убедил главу, 
что ей, кроме этого общего 
рупора, хорошо бы иметь и 
свой, сугубо личный. На та-
кой орган влияния никаких 
миллионов не жалко.

Вот и появился мой 
еженедельный вестник-
благовестник с незатейливой 
шапкой - сначала в ней фи-
гурирует район, а потом обо-
значение, что это не когда-то 
там происходит, а сегодня.

Несколько лет назад газета 
с таким названием здесь уже 
выходила, но потом закры-
лась. Была она рекламной. 
Затевая свое издание, учре-
дители не слишком замора-
чивались, придумывая новый 
логотип. Да и зачем? Суть его 
ведь не изменилась. Разве 
что если в предшественнице 
рекламировали пластико-
вые окна, товары для дома-

семьи и услуги по бурению 
скважин, вспашке огородов 
и строительству сельских 
оград из гофротары, то те-
перь главное содержание из-
дания - бурная созидательная 
деятельность и свершения 
главы района.

ПЕЧАТНЫЙ СУБПРОДУКТ
Газетка, которая мне до-

стается от предшественницы, 
тот еще продукт. Почки, пе-
чень и селезенка вперемеш-
ку. Как будто газету лудили 
на коленке в сарае. Явно не-
долудили.

Особенно меня цепляют 
жуткие аббревиатуры, запол-
няющие газетные полосы, 
как вши шевелюру бомжа. 
Все эти ДОДХИБУМР, ОНД 
ИПР, ПСМП и МБУЗ. Тро-
гать их нельзя: чиновникам 
нравится, потому что придает 
их конторам и конторкам до-
полнительную значимость.

Тем не менее, вступая в 
должность, я полон радуж-
ных планов по улучшению, 
совершенствованию, преоб-
разованию этого издания в 
действительно современное 
СМИ, востребованное чита-
телями, полезное для них и в 
то же время служащее мостом 
между властями района и его 
населением.

Задачу себе ставлю такую: 
превратить районку в одну 
из лучших в области. Ника-
ких революций при этом не 
собираюсь совершать, пла-
нируя провести постепен-
ную, шаг за шагом, модер-
низацию крайне архаичной, 
беспомощной и унылой га-
зетенки образца в лучшем 
случае 60-х годов прошлого 
века, внедряя современный 
графический макет и напол-
няя издание местным содер-
жанием, в первую очередь о 
людях, которые здесь живут. 
Изменяя стиль и отказываясь 
от унылых отчетов, махрово-
го бюрократического канце-
лярита и тухлого и квелого 

языка аппаратных справок и 
пресс-релизов. Убегая от ту-
пых, дубовых заголовков типа 
«С душою к делу», «Творить 
добро», «Забвению не под-
лежит» или «Помощь при-
шла вовремя». Вообще от 
штампов и банальностей. То 
есть от всей той мертвечины 
и казенщины, которая губит 
местную прессу.

Святая простота… Дорогу 
осилит неимущий…

КОРОЛЕВА МЕСТНОГО 
РАЗЛИВА

Когда добрый знакомый, 
один из лучших в стране га-
зетных дизайнеров, по моей 
просьбе подгото-
вил новый графи-
ческий макет, 
причем сделал 
это совершен-
но бесплатно, то 
есть бюджету этот 
шедевр газетной 
мысли не стоил ни 
копейки, мои кура-
торы в администра-
ции насупились:

- А чё это ваще такое? Ку-
да вы дели логотип (имелось 
в виду нелепое сооружение с 
гербами и крыльями, которое 
красовалось на обложке. -
С. П.) и шрифт вот этот 
красивый? Немедленно 
верните!

Нда-а-а уж… Готический 
шрифт и логотип с коро-
нами выглядели диковато. 
Особенно в рубриках для су-
губо практических заметок 
типа «Во саду ли, в огоро-
де» или «Как избавиться от 
клещей».

- Это мы взяли из газеты 
«Таймс», - гордо объясняет 
мне мой директор Алиса, то-
же гастролер и сподвижница 
главы района.

- А зачем? - робко спраши-
ваю я, пытаясь совместить в 
голове британское консерва-
тивное издание с 235-летней 
историей и районную сель-
скую газету, цель которой 
обслуживать сугубо местные 
цели.

- Потому что так Марьяна 
Ионовна хочет. Потому что 
у нас все по-королевски. Все 
чисто и прилично. Она у нас 
королева, вы поймите!

Йес, Ваше Величество! Эй, 
где там Теккерей с его «Яр-
маркой тщеславия»?

ЛАКЕЙ В ПРИХОЖЕЙ
В натужной чиновничьей 

подобострастности и жела-
нии угодить начальнице они, 
похоже, сами не знают, чего 
хотят, отдавая странные ука-
зания:

- Любые тексты поздравле-
ний от главы района в газете 
должны быть оригинальны-
ми, а не взятыми из ее Ин-
стаграма. А вы взяли именно 
оттуда!

- Так это же не чей-то Ин-
стаграм, а ее личный, пусть 
даже ведет его не она сама. 
Но я не против: пусть пришлет 
текст, мы его совершенно спо-
койно опубликуем.

- Нет, писать она не будет.
- Хорошо, пусть помощница 

напишет.
- И она не будет, у нее дру-

гие задачи.
- Ладно, я готов выступить в 

роли личного спичрайтера гла-
вы района. Но чего написать-

то? Я ж не могу 
залезть в ее 
голову. Дайте 
хоть какие-то 
тезисы!

  - Ну я не 
знаю... На-
п и ш и т е 
что-нибудь 
х о р о ш е е . 
Чтобы ей 

п о н р а в и -
лось...

Испытано на себе

Какой видится Россия даже не из Москвы, 
а из Англии? Слушайте программу журналиста  

Олега Кашина «Он уехал жить в Лондон» 
по будням в 21.00 (мск) на Радио «КП»

Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» 
подрядили возглавить 
провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга. ЧАСТЬ 3

В следующей части 

пойдет речь о том, 

как политиканство 

на районном уровне 

губит даже самые 

хорошие начинания.

Продолжение 

следует.

Как я редактировал районную газету:

Вставили в заглавие 
ярмарку тщеславия

Ва
ле

нт
ин
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Завершился самый позитивный 
и красивый конкурс - 
«Мисс изоляция «КП». 
Подробности ищите в Инстаграме 
и ВК по хештегу 
 #миссизоляциякп 
Публикуем фото одной 
из десяти победительниц. 

Отдельное спасибо за проведение конкурса   
компании ООО «ПИК-ФАРМА» и бренду ЭЛЬКАР®
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Елена КИСЕЛЕВА, 
финалистка 
«Мисс 
Москва-2020»: 
- Интересно, 
кто-нибудь 
переживает, что ему 
некуда выгулять 
свои модные 
наряды?! Если 
честно, мне даже 
думать об этом 
некогда. И я точно 
не страдаю! 

- Наши чудесные, 
красивые, неповторимые, 
мужественные, 
терпеливые девушки! 
Фотографии, которые вы 
прислали, вдохновляют 

наших мужчин на 
подвиги и в очередной 
раз утверждают в 
мысли, 
что мир спасет 

красота. В данном 
случае - именно 
ваша!

 МНЕНИЕ ЖЮРИ
 Евгений САЗОНОВ, 
 шеф-редактор 
 «Комсомольской правды»:  

На диване с «Комсомолкой»

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
В женщине преспокой-

но уживаются два таких 
несовместимых понятия, 
как «плохая девичья па-
мять» и «я тебе, козел, 
этого никогда не забу-
ду!!!».

✱  ✱  ✱
Сейчас моя дорога на ра-

боту - это путь от кровати до 
компьютера. Но я все равно 
опаздываю.
О минимальной почасовой 

оплате труда < стр. 4.
✱  ✱  ✱

- Слышали, коллега, в 
пятницу двое российских 
ученых приняли вакцину 
от коронавируса?

- Ничего удивительно-
го, до самоизоляции у 
нас вся страна в пятни-
цу эту вакцину на работе 
принимала.

✱  ✱  ✱
Третью ночь подряд со-

седям композитора не дает 
заснуть новая колыбельная.

✱  ✱  ✱
Перед тем как помыть 

окна на своем 12-м эта-
же, всегда оставляю за-
писку: «Это не суицид. 
Просто не повезло».

✱  ✱  ✱
Старик Хоттабыч женился 

на молодухе, и за месяц у 
него кончилась борода.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мо-
настырский кодекс чести. 8. Но-
воявленный артист. 9. С каким 
днем недели у греков связано 
суеверие «пятница тринадца-
того»? 10. На что локоны на-
кручивают? 11. Что перепутали 
герою рассказа «Спи скорей» 
Михаила Зощенко? 13. Под-
чиненные дирижера. 15. Япон-
ский альпинист, ставший самым 
пожилым среди покорителей 
Эвереста. 17. Под чем рас-
полагался Тартар? 18. Одежда 
на крещенские морозы. 22. 
Короткие штаны из старинной 
французской жизни. 23. «Зая-
чий мак». 25. «Блочный сахар». 
26. Какого голливудского акте-
ра отец отговорил от карьеры 
баскетболиста? 27. Английский 
сыр с именными духами. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. «Эко-
номическая ... у нас сейчас 
настолько тяжелая, что даже 
женщины стали выходить за-

муж по любви». 3. «Моя голова 
сильно похожа на ...: из нее 
постоянно что-то вылетает». 4. 
«Гляжу, не жалуясь, как осе-
нью повеял ... на пряди белые». 
5. Кого великий Данте наде-
лил тремя головами в своей 
«Божественной комедии»? 6. 
Какой овощ противопоказан 
при панкреатите? 7. Какая из 
наших птиц состоит в родстве 
с тропическими колибри? 8. 
Какой французский философ 
учился в том же парижском 
коллеже, что и Шарль де Та-
лейран? 12. Рыболовецкое суд-
но. 14. Греческий пудинг. 16. 
Где покупатели цену набивают? 
19. «Бродвейская оперетта». 
20. К какой божественной на-
кидке Афина прикрепляла изо-
бражение горгоны Медузы? 21. 
Движение айсберга. 24. Чего 
в лицейские годы, как считал 
Иван Пущин, недоставало пуш-
кинскому нраву?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Устав. 8. Дебютант. 
9. Вторник. 10. Бигуди. 11. Паспорт. 13. Оркестр. 15. Миура. 17. 
Аид. 18. Тулуп. 22. Кюлот. 23. Горицвет. 25. Рафинад. 26. Деймон. 
27. Стилтон. ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Ситуация. 3. Аэропорт. 4. Век. 5. 
Люцифер. 6. Капуста. 7. Стриж. 8. Дидро. 12. Траулер. 14. Ризогало. 
16. Аукцион. 19. Мюзикл. 20. Эгида. 21. Дрейф. 24. Такт.
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      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 10 июня

Иркутск +9…+11 +12…+14

Бодайбо +9…+11 +15…+17

Братск +7…+9 +11…+13

Ербогачен +7…+9 +16…+18

Тайшет +5…+7 +13…+15

Усть-Илимск +9…+11 +16…+18

Давление 719 мм рт. ст.
(норма для июня - 720)
Относительная влажность 
воздуха 86%
(норма для июня - 55%)
Ветер северо-западный, 7 - 15 м/с
Восход - 04.41      Луна
Закат - 21.23             убывает


